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ВЫСОКАЯ НАГРАДА
Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И  
КРАСНОЕ ЗНАМ Я СОВЕТА

Совет Министров РСФСР и ВЦСПС по 
итогам социалистического соревнования 
автономных республик, краев, областей и 
автономных областей за увеличение произ
водства и заготовок продуктов животно
водства, повышение продуктивности скота 
и птицы и рентабельное ведение животно
водства за 1965 год признали победителем 
социалистического соревнования по Запад
но-Сибирской зоне Томскую область. На
шей области присуждено переходящее 
Красное знамя Совета Министров РСФСР 
и ВЦСПС и денежная премия в размере 
10 тысяч рублей.

Вчера в г. Томске, в Доме политического 
просвещения обкома КПСС состоялось 
вручение переходящего Красного знамени 
Томской области. На торжественном вру
чении знамени присутствовали члены об
кома КПСС, секретари райкомов партии, 
председатели райисполкомов, работники 
сельскохозяйственных органов, руководи
тели колхозов и совхозов, специалисты и 
передовики сельского хозяйства.

Переходящее Красное знамя вручил за-

В Р У Ч Е Н О  П Е Р Е Х О Д Я Щ Е Е  
МИНИСТРОВ РСФСР И ВЦСПС

меститель министра сельского хозяйства 
РСФСР тов. Огибалов В. Г. Он горячо и 
сердечно поздравил всех тружеников села 
Томской области с победой в социалисти
ческом соревновании и пожелал им новых 
успехов в борьбе за выполнение решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС.

Принимая знамя, председатель облис
полкома тов. Васильев И. Ф. от имени об
кома КПСС, облисполкома, всех трудя
щихся области горячо поблагодарил ЦК 
КПСС, Советское правительство за высо
кую оценку труда работников сельского 
хозяйства области. Выполняя решения 
мартовского Пленума ЦК КПСС, исполь
зуя огромную помощь государства, сель
ское хозяйство области сделало в прошлом 
году заметный шаг вперед. Но в развитии 
сельскохозяйственного производства много 
еще неиспользованных резервов.

Тов. Васильев И. Ф. выразил уверен
ность, что трудящиеся области успешно 
выполнят все планы и обязательства пер
вого года пятилетки, достойно встретят 
XXIII съезд КПСС.

ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС
1Д 'м арта  со ст о я л ся  II пле

нум  Т ом ск ого  об к ом а  К П С С .
П ленум  обсуд и л  в оп р ос  о 

ра боте  партийны х орган и за
ций А си н о в ск о го  и Б акчар- 
ск о го  рай он ов  по вы полне
нию  реш ений м а р товск ого  
( 1 9 6 5  г .)  П ленума Ц К
К П С С .

С  докладам и вы ступили 
первы й сек р ета р ь  А си н ов 
ск о го  райком а К П С С  тов. 
Хромцов М. И. и первы й се к 
ретарь  Б ак ч ар ск ого  райком а 
К П С С  тов. Досужев Н. Д.

В прениях приняли уча
стие: тов . Высоцкий А. Е. —>

сек р ета р ь  обк ом а  К П С С , тов . 
Лысанов Н. М. —  первы й 
сек р ета р ь  Ч аи н ского рай ко
ма К П С С , тов . Бодажков 
Д. П. —  ди ректор  со в х о за  
« Р ы б а л о в с к и й »  Т о м ск о го  
района, тов . Тарасов Г. И. — 
сек р ета р ь  партком а к ол хоза  
имени X X I  съ е зд а  К П С С  К о- 
ж евн и к овск ого  района, тов . 
Либа И. Г. —  начальник о б 
л а стн ого  управления сел ь
ск о го  хозяй ства , тов . Нику
лин М. И. —  первы й се к р е 
тарь П ервом ай ского  райком а 
К П С С , тов . Игнатенко М. П.
—  д и р ек тор  со в х о за  «К о л п а - I

ш ев ск и й » К ол п а ш евск ого  
района, тов . Малков Н. И.— 
бригадир тракторн ой  бри га
д ы  к ол хоза  « К  н овы м  п обе 
д а м »  Ш е га р ск о го  района, 
тов . Зайков П. Я. —  п ред се 
датель к ол х оза  имени К и ро
ва А си н о в ск о го  района, тов . 
Торохов М. П. —  начальник 
П ар абел ьск ого  р ай он н ого  уп 
равления се л ь ск о го  х озя й ст 
ва, тов . Лигачев Е. К .— п ер
вый сек р ета р ь  об к ом а  К П С С .

П о об суж д ен н ом у  в оп р осу  
пленум  принял п остан овле- 

' ние.

Борющимся Вьетнам победит!
Собрание общественности Москвы

Символом мужества и отваги стал для 
человечества борющийся Вьетнам. 14 
марта представители общественных орга. 
низаций Москвы собрались в Колонном 
зале Дома Союзов, чтобы заявить о 
братской солидарности с вьетнамским 
народом. Они горячо приветствовали 
временного поверенного в делах ДРВ в 
Советском Союзе Ле Чанга, исполняю
щего обязанности главы постоянного 
представительства Национального фронта 
освобождения Южного Вьетнама в СССР 
Нгуен Ван Донга, сотрудников вьетнам
ского посольства и постоянного предста
вительства, других вьетнамских друзей.

Собрание открыл секретарь ВЦСПС 
П. Т. Пименов.

Сообщение о неделе солидарности с 
борющимся вьетнамским народом, кото
рая проводится по призыву первой кон
ференции трех континентов в Гаване, 
сделал заместитель председателя Совет
ского комитета солидарности стран Азии 
и Африки, член-корреспондент Академии

наук СССР Б. Г. Гафуров.
На собрании выступили также стар

ший мастер завода «Красный пролета
рий» Н. П. Тимохин, президент ассоциа
ции советских юристов, председатель 
Верховного суда РСФСР Л. Н. Смирнов 
и другие.

Тепло приветствовали собравшиеся то
варища Нгуен Ван Донга.

Вьетнамский народ, партия и прави
тельство ДРВ, Национальный фронт ос
вобождения Южного Вьетнама, подчерк
нул Нгуен Ван Донг, высоко оценивают 
большую и ценную поддержку, помощь. 
Коммунистической партии, правитель
ства Советского Союза, советского на
рода, которую они оказывают Вьетнаму 
в его справедливой борьбе.

С большим воодушевлением участни
ки собрания приняли резолюцию,* в ко
торой говорится, что решение о^ прове
дении недели солидарности с борьбой 
вьетнамского народа нашло самый горя
чий отклик у советских людей.

(ТАСС).

Отлично труд ится  на автом атах ком сом ол ка  Ва
лентина С уркова . Два года назад, онончив  деся
т и л е тку , приш ла она на Т о м ский  м аном етровы й 
завод. Сейчас Валя — передовая работница вто
рого  цеха, без отры ва  от производства успе ш н о  
ч /и м т гп  н а  b t o d o m  KVDCe м аш иностроительного

НАВСТРЕЧУ XXIII СЪЕЗДУ КПСС

ДРУЖБА, ТРУДОМ СКРЕПЛЕННАЯ
Старший мастер, хороший тер- 

мист завода «Сибэлектромотор» 
Виктор Алексеевич Черников пе
решагнул порог подшипникового 
завода. Он заинтересовался на 
подшипниковом технологией изго
товления литого инструмента, ли
тыми штампами. Этой теме была 
посвящена его кандидатская дис
сертация (Виктор Алексеевич 
учился в заочной аспирантуре, 
ТЛИ). Пожалуй, с того памятного 
1954 года и установилась тесная 
связь между коллективом подшип
никового завода и кафедрой ме
талловедения Томского политех
нического института.

Работник завода Иосиф Ошеро- 
вич Хазанов поступил на вечер
ний факультет института, потом 
стал аспирантом, затем кандида
том технических наук. Он под
хватил эстафету, начатую Черни
ковым. Кафедра в это время за
нималась проблемой повышения 
стойкости штампов.

Аркадин Розе, один из самых 
опытных бригадиров в кузнечном 
цехе подшипникового завода, бе
рет из пышущей жаром печи рас
каленную заготовку и легко, без 
лишних движений вставляет ее в 
приспособление для высадки ко
лец горизонтально-ковочной ма
шины. Момент —  и пуансон про
саживает отверстие, момент —  и 
готовое кольцо подшипника ска
тывается в бункер.

Но вот его сменяет напарник. 
Аркадий подходит к бункеру, бе
рет щипцами еще красное, не

остывшее кольцо и... выбрасывает 
его в брак.

—  Снова внутренняя поверх
ность шероховатая, нарушен диа
метр кольца, —  сердится он.

—  Стоп! —  дает бригадир 
сигнал напарнику, снимает с ма
шины пуансон.

Сменить пуансон —  дело ми
нутное. Но выбросить его жалко. 
Пуансоны изготовляются из луч
шей стали, они очень дороги.

Помощь ученых ТПИ была как 
нельзя кстати. В небольшую лабо
раторию кафедры металловедения 
перекочевала первая партия вы
бывших из строя пуансонов. На
до разгадать, почему пуансоны 
быстро изнашиваются, почему на 
их рабочую поверхность налипа
ет металл. Решить эту задачу 
взялись И. 0. Хазанов, аспирант 
10. М. Лозинский, ассистент М. А. 
Зуев, студенты Василий Жидобин 
и Галина Овчаренко. Возглавил 
работу заведующий кафедрой про
фессор А. Н. Добровидов. Они за
нялись выявлением причин нали
пания. Казалось бы, чем выше 
твердость, тем меньше будет на
липание. Но опыты показали, что 
твердость стали ни при чем.

Новые предположения. Новые 
опыты. На поверхности рабочей 
части пуансона должна быть плот
ная окисная пленка, которая за
щитит рабочую поверхность от 
налипания.

Тут же, в лаборатории, был 
отработан технологический про
цесс закалки пуансонов: измене

ны режимы нагрева и охлажде
ния, охлаждающая среда (вместо 
открытого воздуха политехники 
стали использовать раствор рас
плавленной щелочи).

На завод ехали именинниками, 
хотя где-то в душе беспокоились: 
в лаборатории-то испытания про
шли успешно, а что покажут ис
пытания в цехе?

Однако пуансоны вместо
3 — 3,5 тысячи колец без брака 
дали 2 3 — 25 тысяч.

Первый этап, научных поисков 
завершен. Но это только первый, 
этап. Затем ученые изменили^сам 
метод изготовления пуансонов^ 
Вместо Ковки, очень трудоемкой 
и требующей большого мастерст
ва, они предложили обычное 
литье. Сократились многие опе
рации, полностью используются 
отходы высоколегированной де
фицитной стали.

Понятно, с какой радостью цех 
принял предложение политехни
ков.

А работники кафедры постави
ли перед собой новую задачу —  
повысить стойкость не только 
пуансонов, а всей оснастки гори
зонтально-ковочной машины, по
мочь рабочим кузнечного цеха от
ладить технологию отливки и 
термической обработки.

Такая связь у кафедры не толь
ко с подшипниковым заводом. 
Кандидат технических наук Н. А. 
Ерофеев —  желанный гость на 
заводе режущих инструментов.

Долгое время завод не мог по
ставлять сверла на экспорт из-за 
тонких трещин, которые появля
лись при термической обработке

и химической очистке. Предпола
галось, что трещины появляются 
из-за неоднородности структуры 
стали. II. А. Ерофеев же заинте^ 
ресовался химической очисткой 
сверл после термической обработ
ки и сделал предположение, что 
причина появления трещин в осо
бенностях этой очистки.

Директор завода Л. Д. Будниц
кий попросил Николая Андриано
вича исследовать и причины бра
ка сварного инструмента. И. А. 
Ерофеев начал с того, что соста
вил таблицу видов и причин бра
ка после термической обработки 
и проанализировал ее. Не сразу 
был найден секрет брака. По 
предложению ученого изменены 
технология изготовления фрез, ме
ханическая обработка деталей.

В проекте Директив XXIII 
съезда партии указывается на не
обходимость существенного повы
шения эффективности научных 
исследований и ускоренного внед
рения их результатов в производ
ство. Сотрудники кафедры метал
ловедения заботятся о том, чтобы 
их предложения скорее нашли 
прописку в цехах заводов.

Сейчас металловеды, занимаю
щиеся усовершенствованием ли
тых штампов, перенесли отливку 
инструмента из лабораторных ус
ловий в заводские. Получена пер
вая опытная партия штамповочно
го инструмента. К XXIII съезду 
КПСС испытания будут заверше
ны, и рабочие приступят к изго
товлению инструмента по техно
логии, предложенной учеными.

Р. ГОРОДНЕВА.
Томский политехнический
институт.

П о м о г  о п  ы
С каждым годом на нашей фер

ме растут надои молока. Еще в 
1962 году мы от каждой коровы 
получали только по 1.762 кило
грамма, а в прошлом году довели 
надои до 2.480.

В 1965 году наши животново
ды хорошо поработали, перевы
полнили обязательства и по на
доям, и по привесам, и по прода
же государству продуктов живот
новодства.

Значительно снижена и себе
стоимость мяса, молока по срав
нению с плановой.

Работники ферм научились хо
рошо ухаживать за скотом, до

биваться его высокой продуктив
ности, сохранять все поголовье.

Теперь наше внимание сосре
доточено на том, чтобы хорошо 
завершить нынешнюю нелегкую 

зимовку скота. В январе в газете 
«Красное знамя» была опублико
вана статья под заголовком «Бес
помощность —  делу помеха». 
Кроме критики в адрес отстаю
щих хозяйств, в ней подробно бы
ло рассказано о том, как вави- 
ловские доярки колхоза «Про
гресс» Бакчарского района даже 
при недостатке кормов умеют до
биваться высокой продуктивно
сти животных. Опыт вавилов- 
ских доярок мы взяли на воору
жение.

т  л у ч ш и х
В первую очередь мы органи

зовали дрожжевание концентра
тов. Даем их вместе с силосом, 
который обязательно раскисляем. 
Доярки не ленятся и скудный ра
цион разделить на много порций. 
В общей сложности мы кормим 
животных несколько раз в день. 
Многим это покажется затрудни
тельным. Соглашусь, нелегко. 
Но выгода от этого ощутимая. Ко
ровы хорошо усваивают корм, ког
да получают его мелкими порци
ями. К тому же потери сена и си
лоса в этом случае совершенно 
исключаются. Сейчас от каждой 
коровы мы получаем около семи 
килограммов молока. Немного, но 
все же больше, чем получают там,

где кормов столько же, как у нас.
Так же заботливо расходуют 

корм и телятницы. Лучшие из 
них сейчас получают по 700 и 
больше граммов привеса от каж
дого теленка в сутки.

Цель наших животноводов — ■ 
ко дню открытия съезда выпол
нить квартальные планы прода
жи государству продуктов живот
новодства, довести суточные на
дои молока до 8 килограммов от 
каждой коровы.

А. ПЕРЕГОНЦЕВ, 
управляющий Прогресеов- 

ской фермой совхоза «Тунгу- 
совский» Молчановского 
района».

Л  У  Т  И - Д О Р О Г ИИх было трое. Ни
колай Васильевич Зин
ченко. Владимир Ада
мович Кравченко и Ва
силий Павлович Гор- 
тенев. Три водителя- 
машиниста из каротаж
но-перфораторной пар
тии, которой руководит 
Г. М. Резниченко. У 
каждого за плечами де
сятки тысяч километ
ров дорог и бездо
рожья. Недавно они 
втроем преодолели 
еще тысячу километ
ров. Их было трое, 
только трое, а против 
них — жгучие морозы, 
снега и васюганская 
тайга.

Это для них была 
обычная командировка. 
Маленький отряд (две

машины ЗИЛ-157 и гу
сеничный тягач АТЛ) 
покинул Новосибирск. 
Запомнилась Николаю 
Зинченко цифра спи
дометра— 174 километ
ра. Потом пошел от
счет новых километров. 
Пройдены Барабинск, 
Северное, Межовка, 

Украинка и Лавровка. 
Пройдена зимняя трас
са, по которой уже 
идут трубовозы сле
дом за строителями до
роги, уже везут обору
дование и грузы для 
новых буровых знаме
нитого газового Мыльд- 
шинского месторожде
ния. Дальше — бездо

рожье. 23 километра 
и двое суток, а сколько 
труда вложено в них!

Двое суток падали 
срубленные деревья, 

стоящие на трассе. По
том наводили мост че
рез реку Самлат.

Через две недели по
здно ночью вошел ма
ленький отряд в посе
лок Средний Васюган. 
На спидометре машины 
Зинченко — цифра 
1.200 километров. Ни
кто не встречал, да я 
не надо было. Обыч
ная командировка, 
обычные трудности. 
Больше 1.000 кило

метров пройдено за 14 
дней.

Это. конечно, не ре
корд быстроты и даль
ности, это рекорд му
жества и в то же время 
повседневная работа. 
Три водителя, три то
варища перегнали ма
шины из Новосибирска 
в Средний Васюган в 
40 — 45-градусные
морозы по трассе, ко
торая еше будет. По 
трассе, по которой еще 
не перевезли ни одно- 
,го килограмма грузов.

Б. ВОЛКОВ, 
старший геолог 
Васюганской экс

педиции.
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Н И О Б О Ч И Н Е
„Эх, вот раныие...“
Деревня Петровка, центральная 

усадьба колхоза имени Жданова, 
стоит на тракте, что связывает Томск 
с городом Колнашевом, Чаинским, 
Молчановским и другими северными 
районами. С раннего утра до поздней 
ночи по тракту идут машины, чувст
вуется пульс кипучей жизни.

Чем озабочены депутаты и испол
ком сельского Совета этого большого 
села в предсъездовские дни?

Федор Федорович Половков, кол
хозный агроном, на этот вопрос от
ветил так:

—  Справки пишут, печати ставят. 
Какой теперь с них спрос? —  И меч
тательно добавил: —  Вот раньше 
сельсоветы действительно хозяевами 
на селе были... ,

Час спустя .примерно такую же 
Фразу я услышала, как ни странно, 
из уст самого председателя Петров
ского сельсовета Екатерины Ни
колаевны Карпович. А еще позднее 
это «Эх, вот раньше...» Произнес 
председатель колхоза Александр Сте
панович Федоренко.

Но почему— раньше? Почему Пет
ровский сельсовет раньше был, а 
вот сейчас не является хозяином на 
беле? Сейчас, ̂ когда усилия всех со
ветских людей направлены на то»

чтобы встретить XXIII съезд КПСС 
трудовыми подарками, у депутатов 
любого сельского Совета нет более 
важной задачи, чем мобилизация 
всех сил, средств, возможностей на 
досрочное выполнение квартального 
плана продажи молока, мяса и дру
гих продуктов государству.

В Петровском сельском Совете по
ложение с закупками, особенно мо
лока, далеко не блестящее. Кварталь
ный план по колхрзу выполнен на 
80 процентоз, а по индивидуально
му сектору —  только наполовину. И, 
что удивительно, это не вызывает 
особого беспокойства ни у тов. Кар
пович, ни у членов исполкома.

Решения - близнецы
Сказать, что сельсовет совсем не 

занимается соревнованием за досроч
ное выполнение принятых обяза
тельств. нельзя. Но занимается свое
образно: только подводит кварталь
ные итоги, причем делает это фор
мально.

Покажем что на примере.
14 апреля 1965 года, подводя 

итоги за первый квартал, исполком 
решил:

1) Отметить добросовестную ра
боту специалистов сельского хозяй
ства и работников животноводства 
колхоза имени Жданова, а также де
путатов и актива исполкома, успеш

но справившихся с обязательствами 
по продаже государству продуктов 
животноводства за первый квартал.

2) Указать на недостаточную ра
боту среди населения исполкома и 
депутатов по продаже продуктов жи
вотноводства индивидуальным сек
тором.

11 июля по итогам за полугодие, 
18 октября — ; за девять месяцев 
исполком тоже отмечал добросовест
ную работу специалистов сельского 
хозяйства и работников животновод
ства колхоза имени Жданова, кото
рые перевыполнили свои обязатель
ства.

А 10 января 1966 года, когда ста
ли подводить итоги соревнования 
бригад и ферм за год, оказалось, что 
«в связи с невыполнением бригадой 
и фермами колхоза социалистических 
обязательств з? 1965 год» первого 
места присуждать некому.

Вот те на! Как говорится: «Ехали 
—  веселились, приехали —  просле
зились». Что же произошло? Может, 
колхоз подкачал в четвертом кварта
ле? Нет. Годовой план по продаже 
молока, мяса он перевыполнил.

Дело в том что колхоз имени Жда
нова расположен на территории двух 
сельских Советов. И лучшие Фермы 
колхоза, завоевавшие первенство в 
соревновании, оказались на террито
рии соседа. Петровцы же при опреде
лении результатов принимали во

внимание показатели колхоза в це
лом и совсем не брали в расчет ра
боту бригады и ферм, находящихся 
на территории собственного сельсове
та. А они-то как раз и оказались от
стающими.

Но вернемся к закупкам молока у 
населения. Нет такого решения ис
полкома или постановления сессии 
(а по заготовкам продуктов живот
новодства их было в прошлом году 
немало), где бы не констатировался 
срыв обязательств по закупкам мо
лока у индивидуальных хозяйств. Но 
как бы члены исполкома на своих 
заседаниях себя ни обязывали, как 
бы им депутаты на сессиях ни ука
зывали, без организаторской работы 
дело с места не двинулось.

Большая доля вины за это ложит
ся на членов постоянной сельскохо
зяйственной комиссии и ее предсе
дателя Ф. Ф. Половкова. Заниматься 
организацией закупок молока у на
селения он считает делом, не стоя
щим внимания. Жители деревень Бы- 
лино и Казырбак, даже если бы и хо
тели продать излишки молока, сде
лать этого не смогут: сливкоотделе- 
ния там нет: кольцевой сбор молока 
не организован. Федор Федорович 
палец о палец не ударил, чтобы раз
решить эту проблему. В феврале он 
запланировал: «Провести проверку
по вопросу участия деревни Егорово 
в продаже продуктов животновод-’

ства государству». Но не провел. 
Жители этой деревни молоко госу
дарству как в прошлом году не про
давали, так и нынче не продают.

Депутаты, члены комиссии Гум- 
мер, Монич, Махнева, Прудникова, 
Филипченко, Колбышева не помнят, 
когда было последнее заседание 
комиссии.

В сельсовете на видном месте ви
сят два плаката: на одном из них—  
цифры достигнутых показателей в 
развитии хозяйства за 1965 год, на 
другом —  обязательства на 1966 
год. Но, странное дело, некоторые 
цифры обязательств ниже достигну
тых показателей в предыдущем году. 
Например, молока в 1965 году на
доено по 2.184 килограмма на ко
рову, а в этом году доярки почему- 
то взяли обязательство надоить 
только по 2.125 килограммов. Круп
ного рогатого скота, овец, свиней 
колхоз намерен иметь тоже меньше 
прошлогоднего.

Сельскохозяйственная комиссия
обязана была детально разобраться, 
чем вызвано такое снижение, но 
Федор Федорович сказал:

—  Это не наше дело. Пусть с те
ми цифрами партийная организация 
разбирается.

Корень бед
В чем же корень беспомощности 

Петровского сельсовета? Прежде все
го в запущенности работы с депута
тами. В том, что и тов. Карпович, и 
руководители колхоза не уяснили 
всей важности повышения роли сель
ского Совета в жизни села, не

стремятся приобщать депутатов к ак
тивной жизни хозяйства, не воспиты
вают у них чувства ответственности 
за состояние дел в колхозе. А разве 
кто-нибудь отменял «Положение о 
сельском Совете депутатов трудя
щихся РСФСР»'? Разве мартовский 
Пленум ЦК КПСС не ясно высказал
ся о производственной сфере деятель
ности местных Советов? Ясно. Сель
совет обязан не только контролиро
вать, но и всеми силами содейство
вать колхозам и совхозам в выполне
нии производственных планов, повы
шении производительности труда, 
укреплении трудовой дисциплины. 
Обязанностей, прав, полномочий для 
этого, если хорошенько заглянуть в 
Положение, немало.

Екатерина Николаевна Карпович 
хорошо знает дела в колхозе имени 
Жданова. Долгие, особенно трудные 
военные и послевоенные, годы она 
им руководила. Хозяйство славилось 
в свое время отличными урожаями 
льна, крепкими фермами. И сейчас 
ни одного заседания правления не 
проходит без ее участия. К ее заме
чаниям, предложениям в правлении 
прислушиваются. Но для председа
теля сельского Совета мало указать 
на какой-то промах, ошибку. Он дол
жен помочь быстрее ее устранить, 
используя для этого силы всех депу
татов, всего актива сельского Сове
та. Именно этого как раз и не дела
ет т Карпович. И не потоку, что не 
хочет, а потому, что до сих пор сама 
еще смотрит на сельский Совет как 
на учреждение, способное только 
печати ставить на справки.

Сойти с  обочины, ломочь сельсове

ту приобщиться к кипучей жизни 
колхоза должна бы партийная ор
ганизация Петровской бригады, чле
нами которой, кстати сказать, явля
ются тов. К арпова и многие другие 
депутаты.

Но, как выяснилось из беседы, 
секретарь парторганизации Артем 
Штоббе сам «Положения о сельском 
Совете депутатов трудящихся 
РСФСР» в глаза не видел (хотя сек
ретарем работает третий год). И сам 
не имеет ясного представления, чем 
должен заниматься сельский Совет.

В декабре партбюро слушало от
чет Е. Н. Карпович о выполнении 
обязательств по продаже молока го
сударству населением. Приняли, 
как говорится, соответствующее ре
шение. Но оно ничего ни изменило* 
Обязательства так и остались невы
полненными. В новом году снова, ви
дя провальное положение с заготов
кой молока, в начале марта партбю
ро раскрепило депутатов, коммуни
стов на избирательных округах. Но 
какого результата они добились, 
Штоббе сказать не смог.

Не лучше ли было собрать сель
ский сход и там решить, как луч
ше справиться с поставленными за
дачами? Тем более что петровские 
жители по продаже молока государ
ству всегда в хвосте. А может, надо 
было собрать депутатов и с ними 
посоветоваться, как лучше органи
зовать работу.

Наверняка сообща нашли бы вы
ход из положения.

Н. ВАСИЛЕНКО.
с. Петровка,

-  Крнвошеинский район.

А
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Закончился последний в этот 
день полет. Сейчас укроют верто
лет чехлами. А завтра снова рей. 
сы на буровые Александровской 
экспедиции.

НА СНИМКЕ (слева)— экипаж 
вертолета: командир экипажа Г. Н. 
Лебеденко, второй пилот Г. Голо
венко, штурман В. Н. Соловьев.

Фото Ф. Хитриневича.

Продукция, выпускаемая Том. 
ским заводом режущих инструмен
тов, экспортируется во многие 
страны мира. Отличных результа
тов добивается фрезерный участок 
цеха № 8, где мастером В. И. Мар- 
шунин. В дни предсъездовского 
соревнования инструментальщики 
с честью несут трудовую вахту, 
вырабатывают продукцию сверх 
падания при отличном качестве. 
Хорошие показатели у фрезеоов- 
тицьт Евдокии Афанасьевны Ма. 
тюх. Работая на изготовлении экс. 
портной продукции, она добивает, 
ся высоких результатов.

На снимке: Е. А. Матюх.
Фото "В. Ефименко.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

НАСТУПЛЕНИЕ 
на северные луга

Первая машинно
животноводческая станция 

в пойме Оби
В пойме Оби — необъятны е просто 

ры  е стествен ны х л угов . В наш ей об
ласти  и х  свы ш е 600 ты сяч  гекта ров . 
Но из-за  нед остатка  рабочих р у к  ► 
т е х н и к и  эти  корм овы е угод ья ис 
п о л ьзую тся  слабо. Особенно много 
остается н е в ы ко ш е н н ы х  л угов  в Квр- 
гасоксн ом , Парабельсном и А л е к 
санд ровском  районах.

В прош лом  год у  Совет М инистров 
РСФСР пр ин я л  постановление о соз 
Дании в ре спуб л ике  ряда м а ш и н н о -ж и 
вотн овод че ски х  ста н ц и й , чтобы  пол 
нее использовать  естественны е ко р 
м овы е у год ья . Одна из т а к и х  стан 
ций  создается на севере наш ей обла 
сти  — в К аргаеке .

Н аш  ко рр еспо нд е нт  встретился с 
р уково д ител я м и  создаваемой ста н 
ц и и  и по пр осил  и х  р а сска за ть  об 
этом  сел ьско хозяй ственном  пред
п р и я ти и , имею щ ем  важ ное значение 
для р а зви ти я  ж ивотновод ства  на се 
вере области.

—  Станции цока еще нет, но 
она скоро будет, — сказал Семен 
Иванович Соболь, директор стан
ции. — Уже в этом году за стан
цией закрепляется 6.800 гектаров 
лугсж. На этой площади нам пред
стоит выкосить травы и загото 
цить 6 — 7 тысяч тонн сена. В бу
дущем есть возможность довести 
площадь сенокошения до 10 тысяч 
гентаров.

—  Какой техникой будет осна
щена станция?

На этот вопрос ответил нам 
главный инженер тов. Зуев.

■— По плачу нашей станции при
дается 20 тракторов разных марок, 
в том числе 15 Т-40. У них веду
щий передок, и в условиях пой
менных лугов, где много увлаж
ненных Низин, эти тракторы будут 
удобны в эксплуатации. Станция 
будет также иметь 4 гусеничных 
трактора ДТ-75, бульдозер на 
тракторе Т-74, экскаватор на гусе
ничном ходу, 9 бортовых и 6 спе
циальных автомобилей.

Станция оснащается сенокосной 
и сеноуборочной техникой. В ее 
парке будет: 75 тракторных сено
косилок, 35 поперечных граблей. 
20 пресс-подборщиков, агрегаты 
для приготовления сенной муки.

—  Сколько требуется людей, 
чтобы станция справилась с плани
руемым объемом работ?

—  В этом году, — ответив Се
мен Иванович Соболь, —  отряд ме
ханизаторов будет состоять из 50 
трактористов и 15 шоферов. Кро
ме того, на различные другие ра
боты потребуется по меньшей ме
ре 100 человек. Надо полагать, 
что на этот важный участок с охо
той пойдут комсомольцы, моло-

' дежь. Уже сейчас надо готовиться 
к приему рабочей силы. Мы пред
полагаем построить общежитие. На 
период заготовок сена надо соору
дить передвижные вагончики, а 
также приобрести палатки. Сде
лаем все возможное, чтобы хоро
шо принять тех. кто придет к нам 
на освоение луговой целины.

—  На состоявшемся недавно 
собрании актива областной и Том
ской городской партийных органи
заций речь шла о том, чтобы для 
создания машинно-животноводче
ской станции и организации ее ра
боты отобрать лучшую часть ком
сомольцев и молодежи.

—  Что в этом направлении на
мечает предпринять обком ВЛКСМ? 
— с таким вопросом мы обрати
лись к секретарю обкома ВЛКСМ 
А. Габрусенко.

„С ОЗДАТЬ крупный народнохо
зяйственный комплекс на 
территории Западной Сибири 
на базе вновь рткрытых ме

сторождений нефти и газа, а также 
лесных богатств», —  так определя
ет проект Директив XXIII съезда 
КПСС перспективу 'развития новых 
для Сибири отраслей народного хо
зяйства: добычу нефти и газа.

Но эти отрасли не могут выра
стать как-то обособленно, они долж
ны стать органической частью еди
ного хозяйственного комплекса За
падной Сибири. Становится совер
шенно ясным, что развитие и раз

мещение производительных сил 
Западной Сибири в предстоящем 
пятилетии должно определяться 
темпами и характером освоения 
всех богатств Западно-Сибирской 
низменности.

За последние годы в различных 
районах низменности открыты гро
мадные запасы нефти, газа, желе
за. Рассмотрение вопросов разви-

осуществить намеченные мероприя
тия по организации пробной эксплуа
тации на Советско-Соснинско-Медве- 
девскоч месторождении. Целесооб
разна уже в этом пятилетии присту
пить к строительству нефтепровода 
из Александровского района не толь
ко на Усть-Балыч, но и на юго-во
сток, по левому берегу реки Оби, с 
переходом Оби в районе села Кипе- 
евского и далее по междуречью Обь 
— Томь на соединение с транссибир
ским нефтепроводом (Башкирия —  
Иркутск) в районе Сокурской неф
тебазы.

ского промышленного узла. При 
этом значительно (в 1 ,5— 2 раза) 
снизится себестоимость ачмиа 
ка, азотных удобрений и другой хи
мической продукции.

Большую экономию даст примене
ние природного газа на 4 крупных 
цементных заводах (Искитим, Яшки
но, Новокузнецк, Топки), на ряде 
тепловых электростанций, в комму
нальном хозяйстве крупных сибир
ских городов.

Снижение себестоимости продук
ции, высвобождение миллионов тонн 
ценнейших кузнецких углей, чистое

В проекте Директив записано: 
«...Предусмотреть строительство в 
Сибири нового нефтеперерабатываю
щего завода». Известно, что в пос
ледние годы настойчиво выдвигает
ся предложение о размещении ново
го нефтеперерабатывающего завода в 
Красноярском крае, вблизи города 
Боготола (станция Критово). Слабым 
местом предлагаемого размещения 
крупного нефтехимического комплек
са является недостаток воды. Река 
Чулым с ее ограниченным дебитом, 
снижающимся в зимние месяцы до 
6-—9 кубометров в секунду, не смо-

щии завод, завод резинотехнических 
изделий.

Одним из существенных вопросов 
освоения Томской области является 
транспорт. Если схема транспортных 
связей по западной части низменно
сти в пределах Тюменской области 
более или менее определилась, то по 
юго-восточной части до сих пор от
сутствуют даже предварительные 
наметки.

А ведь именно от решения тран
спортной проблемы зависит успех 
освоения всех природных богатств 
Томской области: и нефти, и газа, и

и немалой экономии в процессе э к о  
плуатации.

Промышленное освоение Западно- 
Сибирской низменности потребует 
значительного количества электро
энергии..

Крупнейшим источником энергии 
на территории Сибири явятся ени
сейские ГЭС и Итатский энергетиче
ский комплекс на базе самых деше
вых в стране бурых углей. Предва
рительные расчеты показывают вы
годность передачи дешевой итатской 
энергии на территорию Западно-С-н-

Обсуждаем проект Директив XXIII съезда КПСС

ТОМСКУЮ НЕФТЬ И ГАЗ-РОДИНЕ
тия и размещения производитель- 
ных сил на территории Западно- 
Сибирской низменности должно 
начаться с выбора районов первооче
редного освоения природных богатств. 
При этом нужно принимать во вни
мание обеспечение нефтегазоносных 
районов электроэнергией, строймате
риалами, трудовыми ресурсами; учи
тывать транспортное освоение тер
ритории, наличие и размещение неф
теперерабатывающих и нефтехимиче
ских комплексов, крупных промыш
ленных центров.

^Нельзя не учитывать, что река 
Обь и ее притоки связывают пер
спективные районы севера с уже 
сложившимися машиностроительны
ми центрами (Барнаул, Новосибирск, 
Томск) и районами развитого маши
ностроения и сельского хозяйства 
юга Сибири,

В центральной части. Западно- 
Сибирской низменности, в районах 
широтного Приобья, где сосредоточе
ны, по последним данным, основные 
запасы нефти, достаточно четко вы
рисовываются два крупных района: 
западный и восточный, разделенные 
расстоянием в 150— 200 километ
ров.

Месторождения первого из них —  
Сургутское, Усть-Балыкское— имеют 
весьма значительные разведанные 
запасы нефти. Их эксплуатация уже 
началась.

В восточный район входят место
рождения Мегионское, Вахское, Со- 
ветско-Соснчнско-Медведевское и ряд 
других, расположенных в Томской и 
пограничных с ней районах Тюмен
ской области. По запасам нефти эта 
группа месторождений вполне соиз
мерима с западной. Причем качество 
нефти здесь, как считают специали
сты, значительно выше.

Большая плотность извлекаемых 
запасов, высокий дебит нефти на 
одну скважину, неглубокое залегание 
пластов определяют экономическую 
эффективность добычи нефти в этом 
районе. Важно и то, что месторожде
ния расположены ближе других к 
промышленным центрам Западной 
Сибири: Томску, Новосибирску, Ке
мерову, Новокузнецку, Барнаулу.

Лишь в последнее время руково
дителями «Главтюиеньнефти» приня
то решение и начаты подготовитель
ные работы по практическому ис
пользованию группы нефтяных ме
сторождений Томской области.

Мы считаем, что нужно ускорить 
подготовку к созданию нового круп
ного района добычи нефти и газа. 
Для этого в этом году необходимо

Так возникло бы нефтепроводное 
кольцо (Омск— Усть-Бадык —  Сур
гут —  Александровское —  Сокур), 
замкнутое транссибирским нефте
проводом, и появились бы условия 
для рационального маневрирования 
потоками нефти в западном и во
сточном направлениях. В дальней
шем, к 1980-му году, при возмож 
ном росте добычи нефти в Западной 
Сибири до 2 0 0 — 250 миллионов 
тонн эти направления траес яви
лись бы основными и были бы уси
лены дополнительными нефтепрово
дами. обеспечивающими вывод в за
падном и восточном направлениях 
всей добываемой нефти.

Важно для народного хозяйства в 
начавшейся пятилетке приступить 
к эксплуатации месторождений при
родного газа Томской области.

По оценке геологов, группа место
рождений, расположенных в среднем 
Р.асюганье (Мыльджинское, Северо- 
Васюганское, Усть-Сильгинское и 
другие), по своим запасам не усту
пает крупнейшим газовым месторож
дениям северной части низменности.

Так, по расчетам Новосибирского 
территориального геологического уп
равления, запасы только трех место
рождений (Мыльджинского, Северо- 
Васюганского, Усть-Сильгинского) 
определяются в 600 миллиардов 
кубометров, а прогнозные запасы по 
всему Средне-Васюганскому валу 
превышают триллион кубометров.

Месторождения расположены в 
5 0 0 — 800 километрах от индустри
альных центров и, что важно, яв- 
льются наиболее доступными для 
промышленного использования в на
родном хозяйстве Западной Сибири. 
Предварительные расчеты указыва
ют на высокую народнохозяйствен
ную эффективность применения при
родного газа в ряде отраслей про
мышленности Западной Сибири.

Использование природного газа в 
металлургии Южного Нузбасса обес
печивает ежегодную экономию около 
2  миллионов тонн коксующихся 
углей, увеличение, без ввода допол
нительных мощностей, выплавки чу
гуна более чем на один миллион 
тонн и стали на 120  тысяч тснн. 
Освободившегося коксового газа 
хватит для производства около 
миллиона тонн ам-шака или свыше 
трех миллионов тонн азотных удоб
рений.

Неменьший эффект будет' достиг- 
. нут от применения природного газа 
в химическом производстве Кемеров-

неоо над городами —  вот что такое 
природный газ для Западной Сибири. 
Для всех этих целей потребуется 
около' 10— 12 миллиардов кубомет
ров газа в год. Практически васю- 
ганского газа хватит на десятки лет.

Некоторыми экономистами в пос
леднее время высказаны сомнения в 
целесообразности использования при
родного газа в условиях . Западной 
Сибири. Приводятся ссылки на то, 
что наличие такой мощной топлив
ной базы, как Кузнецкий каменно
угольный бассейн, позволяет на
долго отложить решение вопроса о 
добыче и применении природного га
за. Предлагается природный газ на
правлять на запад, для возмещения 
непрерывно возрастающего топлив
но-энергетического дефицита на Ура
ле и в Европейской части Союза.

Но, как показывают последние 
расчеты экономистов, более выгод
ной является передача дешевой 
электроэнергии от сверхмощных теп
ловых и гидроэлектростанций Цент
ральной Сибири, чем доставка топ
лива по железной дороге или по тру
бопроводам на расстояние 1.000 ки
лометров и дальше. (В. А. Шелест, 
«Экономика размещения электроэнер
гии СССР», издание «Наука», 1965 
год).

Так, при расстоянии в 2.500 ки
лометров (это расстояние до Урала) 
указанные расчетные затраты при 
.различных способах транспорта 
энергии (на тонну условного топли
ва) равны: по газопроводу диамет
ром 1.200 миллиметров —  8 руб. 
50 коп., железной дороге —  5 руб. 
11 коп. —  5 руб. 35 коп. и мощной 

'линии электропередач— 3 руб. 40 
коп.

Приведенные расчеты показыва
ют, что с увеличением расстояния 
значительно уменьшаются удельные 
затраты на шредачу электроэнергии 
и, наоборот, возрастают удельные 
затраты на перекачку природного га
за по газопроводу. Как видно, есть 
прямая выгода использовать природ
ный газ на месте.

Настала пора решить вопрос и о 
рациональном использовании запад
носибирской нефти. Не говоря уже о 
генеральной перспективе, когда уро
вень добычи нефти достигнет 2 0 0 —  
250 миллионов тонн, на повестку 
дня встал вопрос об экономически 
правильном использовании нефти в 
ближайший период, о месте разме
щения нового нефтеперерабатываю
щего и нефтехимического комплекса.

жет обеспечить водой огромный нефе 
техимический комплекс. Кроме того, 
неизбежные сбросы отрабатываемых 
вод отрицательно скажутся на ре
жиме реки.

Нельзя забывать, что строитель
ство на Чулыме группы тепловых 
электростанций вместе с системой 
водоохлаждающих прудов приведет 
к тому, что новый химический ком
плекс, расположенный ниже стан
ций, будет получать воду с повышен
ной температурой. Это крайне ус
ложнит технологические процессы 
на химических производствах ком
плекса.

Мы полагаем, что для создания 
нового нефтехимического комплекса 
более подходит район Ташары—  
Киреевское, расположенный на бере
гу многоводной Оби, на стыке Ново
сибирской, Томской и Кемеровской 
областей. Здесь практически неогра
ниченные ресурсы воды, достаточно 
благоприятные условия отведения 
производственных вод, отличные 
площадки для размещения крупных 
предприятий.

Целесообразность размещения неф
техимического комплекса именно 
здесь подтверждается и другими фак
торами. Вблизи от этого района рас
положены нефтяные и газовые место
рождения. Район будут пересе
кать нефте-и газопроводы на пути к 
транссибирскому нефтепроводу. Есть 
возможность проложить продукто- 
провод для сбора и транспортировки 
попутных газов и газоконденсата, 
тем самым предотвратить газовые 
факелы в местах добычи нефти. Ком
плекс будет использовать часть неф
ти, додаваемой из северных районов 
Томской области до трубопроводу 
диаметром 1.020 миллиметров до 
подсоединения его к транссибирскому 
нефтепроводу, и переработки избы
точной нефти.

Каков должен быть, на наш
взгляд, новый комплекс? Предвари
тельная схема включает в его со
став такие предприятия, как пиро
лизный завод (переработка газокон
денсата и нестабильного бензина), 
газохимический завод (переработка 
природного газа), завод синтетиче
ского каучука, заводы синтетических 
смол и пластмасс, нефтехимический 
завод по переработке этилена и про
пилена с цехами деэмульгаторов и 
синтетических моющих средств, за
воды синтетического волокна (лав
сан, нитрон). неФтеперерабатываю-

лееных ресурсов. Мы полагаем, что 
институту «Сибгипротранс» пора 
выдать хотя бы предварительные, 
соображения о направлении желез
ных дорог.

Со своей стороны считаем, что 
строительство железной дороги долж
но осуществл гться от Сургута по 
левому берегу реки Оби до Александ
ровского и далее через Каргасок до 
Колпашева, а затем на Белый Яр —  
Асино —  Томск, с выходом на транс
сибирскую магистраль. Это решит за
дачу круглогодовой связи с новыми 
нефтегазодобывающими районами и 
коренным образом изменит условия 
работы в основных лесодобывающих 
районах Томской области.

От Колпашева, мы полагаем, же
лезная дорога должна быть, со вре
менем продолжена по левому берегу 
реки Оби до села Киреевского, где 
должен быть сооружен мостовой пе
реход на правый берег Оби и далее 
по междуречью, с выходом на 
транссибирскую магистраль.

•» Но в первое время основная роль 
в освоении богатств области будет 
принадлежать речному транспорту. 
Необходимо ускоренное строитель
ство • портов, пристаней, причалов, 
увеличение глубин, улучшение ус
ловий судохолстга на малых реках, 
пополнение речного пароходства со
ответствующим флотом, создание не
обходимых ремонтных баз.

Все предложения- по этим вопро
сам должно в срочном порядке раз
работать Сибирское отделение ин
ститута «Гипроречтранс».

Следует внимательно изучить воп
рос о создании единого Обь-Иртыш- 
ского пароходства, так как сущест
вующее разделение Обь-Иртышского 
бассейна на два пароходства мешает 
правильному планированию грузо
перевозок и рациональному исполь
зованию флота, кооперации ремонт
ных баз, строительству портов и 
пристаней и вообще комплексному 
освоению рек.

Пора подумать и о рациональной 
схеме строительства автомобильных 
дорог на территории Томской обла
сти. Представляется необходимым е 
условиях Томской области осуще
ствить по основным направлениям 
совмещенные трассы нефте- и газо
проводов, железных и автомобильных 
дорог, возможно, линий электропере
дач и связи, что должно способство
вать значительному сокращению ка
питаловложений при строительстве

бирекой низменности, в частности, 
на север Томской области,

В северных районах предстоит ве
сти большое строительство. В пер
вое время потребуется завозить 
строительные материалы с Урала и 
из районов Западной Сибири. Но 
позже необходимо будет иметь 
собственную базу стройиндустрии. 
Поэтому, мы полагаем, надо безот
лагательно наращивать мощности по 
производству строительных матери
алов в Томской области, с расчетом 
удовлетворения . как собственных 
нужд, так и потребностей строитель
ства в зоне широтного Приобья.

Уже сегодня нужно беспокоиться 
о том, как будут жить те, кто нач
нет осваивать нефтегазоносные и 
лесные районы севера Томской об
ласти.

Все вопросы, связанные с бытом 
и культурным обслуживанием насе
ления, должны решаться 'заблаговре
менно, с тем, чтобы создать необхо
димые условия . для привлечения 
кадров во вновь осваиваемые рай
оны. Необходима неотложная разра
ботка конкретных мероприятий для 
создания в районах Томской области 
надежной базы сельскохозяйственно
го производства, и прежде всего, 
животноводства и овощеводства, с 
тем, чтобы обеспечить продуктами 
питания население новых промыш
ленных районов.

Понятно, что освоение природных 
богатств такого крупного народно
хозяйственного комплекса, каким яв
ляется Западно-Сибирская низмен
ность, должно осуществляться по 
единому плану. Но его нет до сих 
пор, так как нет единства в деятель
ности многочисленных исследова
тельских, проектных, планирующих 
и хозяйетьенных. оршшзадий. Для 
координации всех усилий, на наш 
взгляд, настало время создать ор
ган, который руководил бы ком
плексным освоением всей Западно- 
Сибирской низменности.

В этой статье мы затронули лишь 
ряд проблемных вопросов, решение 
которых ускорит создание в Запад
ной Сибири крупной нефтедобываю
щей, газодобывающей и нефтепере
рабатывающей промышленности. 
Многое из намечаемого должно быть 
выполнено уже в пятилетку.

Е. УТРОБИН, 
председатель плановой комиссии 
Западно-Сибирского экономи
ческого района.

ВОСПИТАТЕЛЬНУЮ РАБОТУ-НА УРОВЕНЬ ТРЕБОВАНИЙ ДНЯ С ПЛЕНУМА ТОМСКОГО 
О Б Л С О В П Р О Ф А

— Работники Колпашевского 
горкома и Асиновского райкома 
ВЛКСМ провели беседы с учащи
мися училищ механизации с целью 
выявления желающих доехать на 
освоение приобских, пойменных лу
гов. Бригада обкома ВЛКСМ вые
хала в Колпащево. Ей поручено, 
кроме других вопросов, провести 
беседы : С выпускниками средних 
ЮКол. Сколько комсомольцев 
изъявило желание поехать на ра
боту в Каргасок, — таких сведе
ний в обкоме еще нет. Но можно 

-  быть суверенным, что комсомольцы
а молодежь активно откликнутся.

Создание мащинно-жИвотновод- 
чесной станции —  дело большое и 

. - важное. - Это, один, из . ударных объ
ектов нашей области, И , надо по- 

; лагзть. что найдутся энтузиасты. 
; которые по достоинству оценят 

значимость этого объекта.

Как и все советские люди, тру
дящиеся нашей области разверну
ли социалистическое соревнование 
в честь XXIII съезда КПСС. Мно
гие 1 коллективы предприятий, стро
ек, колхозов и совхозов успешно 
несут трудовую вахту, готовят 
предстоящему партийному форуму 
свои трудовые подарки. Под руко
водством партийных организаций 
фабрично-заводские и местные ко
митеты профсоюзов в последнее 
время несколько улучшили работу 
по организации соревнования, ком
мунистическому воспитанию тру
дящихся, укреплению дисциплины 
труда.

Однако участники состоявшегося 
на днях третьего пленума Томско
го областного совета профсоюзов 
отмечали, что в работе профсоюз
ных организаций и их комитетов

по воспитанию трудящихся и ук
реплению социалистической дис
циплины труда имеются еще серь
езные недостатки.

Докладчик — секретарь облсов- 
профа тов. Шахова Н. М.. высту
павшие в прениях говорили о том, 
что многие фабрично-заводские и 
местные комитеты профсоюзов, хо
зяйственные руководители пред
приятий и организаций слабо ис
пользуют силу общественности в 
коммунистическом воспитании 
трудящихся. Вопросы дисциплины 
и воспитания трудящихся редко 
ставятся на обсуждение; общих соб
раний. нередко кропотливая воспи
тательная работа подменяется ад
министрированием. ,
. На заводе , режущих инструмен
тов, в Каргасокском леспромхозе, 
во многих строительных управле

ниях социалистические обязатель
ства нередко принимаются без глу
бокого анализа условий и возмож
ностей. На многих предприятиях от
сутствуют гласность и сравнимость 
результатов соревнования, дости
жения передовиков не популяри
зируются. Серьезные недостатки в 
организации соревнования допуска
ют профсоюзные комитеты боль
шинства леспромхозов области. В 
минувшем году 78 комплексных 
бригад брали обязательства загото
вить за год 20— 25 тысяч кубомет
ров древесины, но только 23 из 
них успешно выполнили их. Плохо 
развертывается движение двадца- 
титысячников и в этом году.

В результате серьезных прома
хов в организации соревнования в 
области 35 тысяч работающих 
вообще не участвуют в нем. Мало

соревнующихся на предприятиях 
пищевой, электротехнической и 
других отраслей промышленности.

На многих предприятиях из-за 
низкой дисциплины труда еще ве
лики потери от брака, многие изде
лия выпускаются низкого качества, 
велико количество потерь рабоче
го времени. Особенно неблагопо
лучно обстоят цела с трудовой дис
циплиной на предприятиях лесной 
промышленности. В минувшем го
ду прогулы здесь составили более 
31 тысячи человеко-дней. Низка 
дисциплина труда на предприятиях 
пищев.ой, местной и легкой про
мышленности. н4 Предприятиях 
коммуизльчо-бытового обслужива
ния и в строительных организаци
ях.

Анализ причин прогулов пока
зывает, что подавляющее ЧИС4° их

связано с пьянством. Много беспо
рядков допускается в общежитиях. 
Руководители предприятий и проф
союзные руководители редко бы
вают в общежитиях, редко высту
пают переА молодежью о беседами, 
лекциями, мало интересуются 
культурным досугом и бытом мо
лодых рабочих.

Председатель фабкома профсою
за карандашной фабрики тов. Да- 
лызин, директор завода резиновой 
обчви и резинотехнических изде
лий тов. Старцев, председатель 
профкома ТПИ тов. Савин, дирек
тор Дома кудьгуры электромехани
ческого завода тов. Рудник, мастер 
СУ-13. делегат X5CIII съезда КПСС 
тов. Ветрук и другие делились 
опытом организации соревнования, 
говорили о путях улучшения вос
питательной работы среди трудя

щихся. Необходимо шире привлек 
кать трудящихся к управлению
делами производства, создать со
ревнующимся все условия для вы* 
сокопроизводительного труда.
Очень важно улучшить работу от
делов кадров, повысить организа
цию производства, добиться высо
кого ритма в работе смен, участ
ков и цехов.

Пленум большое внимание уде* 
лил проблемам воспитательной ра
боты среди молодых рабочих и 
подростков. Руководители пред
приятий, начальники цехов, масте
ра, все профсоюзные активисты 
обязаны проявлять максимум забо
ты об обучении подростков, Ока
зывать им действенную помощь в 
приобретении специальности, ук
реплять связи со школами и семь
ями подростков.

С
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Д Е Р Е В О  С Р У Б И Л И , 
Д В А  О С Т А В И Л И
Четвертый год ведут лесосечные 

работы методом узких лент с сохра- 
шщем подроста в Колпашевском 
леспромхозе управления местной 
промышленности. Более чем на трех
стах гектарах зеленеют хвойные де
ревца, не потревоженные во время 
рубки. Полностью отпала необходи
мость проводить на этих площадях 
искусственное лесовосстановление.

. Такое ведение лесосечных работ 
дало предприятию экономию в 11 
тысяч рублей. Хозяйство получило 
большую выгоду, внедрив прогрес
сивную организацию труда. Резко 
сократилась потребность в тросе на 
трелевке. Увеличился межремонт
ный пробег тракторов, заранее подго
товленные волоки обеспечивают 
долговременную сохранность меха

низмов.^ Малые комплексные брига
ды, работающие по методу узких 
лент, тоже намного увеличили про
изводительность.

Оригинально решен вопрос с уст
ройством верхних складов и погру
зочных эстакад. Руководитель Кано- 
сокского мастерского участка Н. С. 
Еськов организовал их но в лесосе
ках, а на замерзших болотах. Сокра
тились расходы на расчистку и рас
корчевку участков. Известно, что ав
томобилям очень трудно маневриро
вать в лесосеках. На большой плоша
ли замерзшего болота такие пробле
мы отпадают. И, конечно, это ново
введение сохраняет подрост.

Устроить погрузочные площадки 
на замерзших болотах можно во мно
гих леспромхозах области. Примене
ние опыта колпашевцев позволит сэ
кономить немало средств.

Материальным стимулам труда в 
.Еолпащевском леспромхозе управле
ния местной и топливной промыш
ленности, к сожалению, не уделяет
ся внимания. По существующему по
ложению после окончания работ в 
лесосеках, если сохранено более 50 
процентов хвойного подроста, малые 
комплексные бригады могут полу
чить премиальную надбавку от 5 до 
7 рублей за гектар. Руководство 
леспромхоза такой премии не выпла
чивает, а это приводит к тому, что 
рабочим совершенно безразлично, 
при каких условиях обрабатывать 
деляну.

По правилам разработки лесосек 
сучья необходимо выбрасывать на 
волок, где они измельчаются гусе
ницами тракторов. Но этого не де
лается. Так из года в гол растет за
хламленность лесосек, усиливается 
опасность возникновения пожаров.

Леспромхоз ежегодно выплачивает 
большие штрафы.

Внедрение метода узких лент в 
лесосечные работы —  только начало 
в решении больших хозяйственных 
задач. Но леспромхоз пока ограни
чился этим. Не по-хозяйски эксплуа
тируют колпашевцы сырьевую ба
зу, работают без учета перспектив. 
Хвойных пород деревьев вырубает
ся в два с половиной раза больше 
расчетной нормы. В то же время ле
сосечный фонд лиственных деревьев 
используется на 3 — 5 процентов. 
Руководство леспромхоза готовит со
знательно свои мощности к «голод
ному пайку».

Два деревоперерабатывающих
цеха предприятия выпускают тар 
ную дощечку только из хвойной дре
весины, Здесь совершенно не. исполь
зуют богатые запасы лиственных по
род.

Такая бесхозяйственность на
столько истощила фонды хвойного 
леса, что на существующем сейчас 
участке «Сосновые гривы» лее ис
сякнет через 2 — 3 года эксплуата
ции. Очень недальновидная политика 
у руководителей леспромхоза. В зим
ний период, когда есть возможность 
брать лес в труднодоступных участ
ках, заготовку и вывозку ведут из 
лесосек «Сосновой гривы», где дол
жен сосредоточиваться основной объ
ем работ летом.

Повинно в сплошной вырубке 
хвойных деревьев и областное уп
равление лесного хозяйства, давшее 
предприятию на текущий год наряд 
на вырубку хвойных пород в объеме 
83 тысяч кубометров. Это значитель
но больше, чем допускается расчет
ной лесосекой. Зато на рубку лист 
венных пород наряда нет.

Нарушаются все правила лесопс- 
пользования. Хозяйство ведет выбо
рочные рубки, оставляя на корню 
лиственные деревья. Народному хо
зяйству наносится этим большой 
ущерб.

Руководству леспромхоза нужно 
окончательно перестроить организа
цию лесосечных работ. Первые шаги 
в этом направлении сделаны. Необ
ходимо довести дело до конца.

Областное управление местной 
промышленности должно помочь Кол- 
пашевскому леспромхозу в строи
тельстве нового деревоперерабаты
вающего завода, чтобы уже через 
3 — 4 года использовать в перера
ботке не менее 40 процентов древе
сины лиственных порол.

А. ПОПОВ,
главный лесничий Колпашев-

ского лесхоза.

Легковые, грузовые и 
санитарные машины вы
пускает Младоболеслав- 
ский завод в Чехослова
кии. Это старейшее ав
томобильное предприя
тие переживает сейчас 
свое второе рождение —  
значительно расширя
ются существующие це
хи, строятся новые. В 
ближайшее время увели
чится выпуск автома
шин марки «Шнода», 
пользующихся доброй 
славой во многих стра
нах мира. ч

НА СНИМКЕ: сборка 
нового легкового авто
мобиля «Ш кода-1000- 
М Б -19 66 » . Мощность 
его двигателя 48  л. с. 
Машина может развивать 
скорость до 125  ниломет- 
ров в час.

Фото Ч Т К — ТАСС.

ПЛЕНУМ ЦК . ОТЕЧЕСТВЕННОГО
ФРОНТА В Ь Е Т НАМА

ХАНОЙ, 14 марта. (ТАСС). Со
стоялся 11-й расширенный пленум 
Центрального Комитета Отечест
венного фронта Вьетнама, на кото
ром была рассмотрена работа фрон
та за прошедший год в целях моби
лизаций всего народа на решитель
ную борьбу против американских 
агрессоров.

В начале заседания от имени 
президиума Центрального Комите
та Отечественного фронта Вьетна
ма с речью выступил председатель 
президиума Тон Дык Тханг.

С докладом о борьбе вьетнамско
го народа против американской аг
рессии выступил член президиума 
Центрального Комитета Отечест
венного фронта Хоанг Куок Вьет. 
Он указал, что в настоящее время 
перед вьетнамским народом стоит 
чрезвычайно трудная и важная за
дача: укреплять национальную со
лидарность, защищать Северный

Вьетнам и освободить Южный 
Вьетнам с тем, чтобы построить 
объединенный, мирный, независи
мый и процветающий Вьетнам.

, Участники пленума выразили 
благодарность народам трех кон
тинентов за проведение недели со
лидарности с народом Вьетнама.

ВЕНКИ НА МОГИЛУ КАРЛА МАРКСА
Л О Н Д О Н , 75 марта, (Т А С С ) . Вчера исполнилась 85-я годовщина со 

дня смерти Карла Маркса.
Один из старейших деятелей Коммунистической партии Великобритании 

Палм Датт посетил Хайгетское кладбище, где захоронен вождь междуна
родною  пролетариата, и возложил от имени партии венок на его могилу.

Палм Датт отметил, что « связи Маркса с Англией и английским рабочим 
движением были всегда тесными» . Он сказал также, что Маркс указал 
объединенному движению рабочего класса в Англии путь для движения 
вперед, к прекращению капиталистической эксплуатации и нищеты и осу
ществлению социализма.

Венок на могилу Карла Маркса возложил также Джок Никольсон, кан
дидат в члены парламента от Коммунистической партии в округе Норт 
Сент-Панкрас, в котором расположено Хайгетское кладбище.

Выводы американских ученых
ВАШИНГТОН, 14 марта. 

(ТАСС). Подавляющее большинст
во американцев выступает против 
увеличения численности американ
ских войск в Южном Вьетнаме и 
бомбардировок территории ДРВ — 
таковы выводы ученых Стэнфорд
ского университета и националь
ного центра по изучению общест
венного мнения Чикагского универ
ситета. Эти выводы сделаны ими 
на основании проведенного опроса 
общественного мнения. Данные 
опроса также показали, что боль
шинство американского народа 
выступает за постепенную де-эска

лацию конфликта во Вьетнаме и за 
более гибкий подход при решении 
вьетнамской проблемы.

Четверо американцев из каждых 
пяти опрошенных решительно вы
сказались против сокращения ас
сигнований на образование, а две 
трети —  против сокращения ас
сигнований на медицинское обслу
живание. которые предложило пра
вительство Вашингтона в связи с 
войной во Вьетнаме. Большинство 
американцев также высказалось 
против сокращения расходов на 
борьбу с бедностью и введения во
енного контроля над экономикой.

К онф еренция от крылась
КАИР. (Т А С С ). Здесь 14 марта открылась конференция глав прави

тельств арабских государств. Участники конференции обсудят вопросы 
межарабских отношений и проблемы арабского единства.

ЗАЯВЛЕНИЕ МИНИСТЕРСТВА 
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  Д Р В
ХАНОЙ. 14 марта. (ТАСС). 

Министерство иностранных 
дел Демократической Респуб
лики Вьетнам осудило реше
ние австралийского - прави
тельства утроить числен
ность австралийских войск в 
Южном Вьетнаме, доведя ее 
до 4.500 человек.

Это решение австралийско
го правительства, говорится 
в заявлении МИД ДРВ, пе
реданном агентством ВИА, 
представляет собой серьезное 
нарушение Женевских согла
шений 1954 года по Вьетна
му и является наглой прово
кацией в отношении вьетнам
ского народа, ведущего борь
бу против агрессии СШ А, за 
национальное спасение.

Это решение является так
же наглым вызовом австра-

бивым народам всего мира, 
решительно требующим, что
бы империалисты США поло
жили конец своей агрессии 
во Вьетнаме и вывели все 
войска Соединенных Штатов 
и их сателлитов из Южного 
Вьетнама.

Правительство ДРВ реши
тельно осуждает отправку 
австралийским правительст
вом своих войск для участия 
в агрессивной войне СШ А в 
Южном Вьетнаме и категори
чески предупреждает австра
лийское правительство и пра
вительства других стран — 
сателлитов СШ А. что они 
будут нести всю -ответствен
ность за серьезные послед
ствия своего сговора с Сое
диненными Штатами Амери-

лийскому народу и миролю- ки против Вьетнама.

И

Р е с т о н :  « Я д о в и т а я
п о р о ч н а я  а т м о с ф е р а »

КО НИ МИРОМ ДОЛЖНО БЫТЬ ЧИСТЫМ
Небо над миром одно. Разница 

лишь та, что, скажем, над Испанией 
или нал Ливией сейчас вовсю све
тит жаркое солнце, а над северными 
странами небо еще затянуто серой 
туманной дымкой. Но и там весна 
вступает в свои права. Порывистый 
ветер разгоняет плотную пелену об
лаков, и открывается по-весеннему 
яркая синева. Да, вступает в свои 
права весна, неся людям радостные 
ожидания нового лета после долгой 
й капризной зимы...

Вместе с тем миллионы людей, жи
вущих на разных широтах, охвачены, 
сейчас небывалой тревогой за судь- 
бьмшра. Пожалуй, никогда еще с та
кой ясностью не вырисовывалась во 
Весь роет опасность, нависшая над 
миром в результате преступных дей
ствий Соединенных Штатов Америки, 
как в тот памятный день 17 января, 
когда на древнюю землю Европы с 
голубого безоблачного неба обрушил
ся смертоносный груз— четыре аме
риканские водородные бомбы. Бомбы 
упали в районе испанской деревни 
Паломарес в результате авиацион
ной катастрофы, когда в воздухе 
столкнулись и взорвались гигант
ский атомный бомбардировщик стра
тегических сил США «Б -52» и под
нявшийся с американской базы в 
Торрехоне самолет - заправщик 
«К С -135». Вашингтон «официально» 
признает, что до этой катастрофы 
подобные «случайности» происходи
ли  ̂ уже 14 раз, но над террито
рией США. Тогда  ̂ было нетрудно 
скрыть о т ' мировой общественности 
последствия катастроф. Теперь, ког
да катастрофа произошла за тысячи 
километров от американского конти
нента. государственному департамен
ту и Пентагону не удалось, несмот
ря на все старания, набросить на нее 
завесу секретности, хотя и в Испа
нии американская военщина распоря
жается, как у себя дома.

После долгих уверток Вашингтону 
пришлось признать: да, у двух бомб, 
упавших у Палочареса, сработали 
детонаторы: да. высвободилось «не
которое количество» радиоактивных 
веществ —  в основном плутония: да, 
ИВ шли только три бомбы, а четвер
тою, по-видимому, упавшую на дно 
Средиземного моря, до сих пор найти 
никак не удается (найдены только 
стабилизаторы от нее). Однако и по 
сей день правительство США 
пытается делать хорошую м и н у  при 
плохой игре, утверждая, будто бы ни 
сама катастрофа, ни ее последствия 
«не опасны». Только кто же этому 
поверит? Никто. В том числе и са
ми американцы. Недаром в тихой, 
никому доселе неизвестной деревуш
ке Паломарес вырос целый военный 
лагерь. Сотни специалистов и тыся
чи военнослужащих' вот уже почти 
два месяца рыщут в каждом овраге 
й В каждой роще на суще, в каждой

впадине морского дна близ испанских 
берегов.

Командующий 65-м оперативным 
соединением ВМФ США контр-адми
рал Гест сообщил недавно, что «про
чесывается» район Средиземного мо
ря площадью 120 квадратных миль. 
В операции «Броукен эрроу» («Сло
манная стрела») —  кодированное 
название операции по поискам про
павшей бомбы —  принимают уча
стие 15 кораблей военно-морского 
флота США, три подводные лодки, в 
том числе подлодка «Алуминаут», 
снабженная специальными механиче
скими «руками» для подъема пред
метов со дна. Помимо этого, морское 
дно обшаривают 120 водолазов. А 
командующий 16-м ав!иасоединением 
ВВС США, базирующимся в Торрехо
не, генерал-майор Уилсон рассказал 
корреспондентам, что поиски на су
ше сейчас свертываются, ибо они ни 
к чему не привели. За два месяца, 
в течение которых продолжается 
операция «Броукен эрроу», подверг
нуто «хирургической обработке» бо
лее тысячи гектаров земли. Ее распа
хали, а затем- удалили весь верхний 
слой. Снятую почву, как сообщил 
американский посол в Испании, на
мерены вывезти на завод американ
ской комиссии по атомной энергии 
«Саванна-ривер плент» в Эйкене,
штат Южная Каролина. По мнению 
многих западных специалистов, в 
том числе английских, радиоактив
ность в районе падения американ
ских бомб сохранится в течение 
неопределенно длительного времени. 
Чтобы «успокоить» жителей Испа
нии и мировую общественность, аме
риканские и испанские власти, от
давшие Испанию на милость амери
канской военщине, предприняли по
истине цирковой трюк. На идиже
Наломареса состоялось торжествен
ное совместное купание посла США 
в Испании Дьюка и испанского ми
нистра информации Ирибарне. По за
мыслу инициаторов этого трюка, он 
должен был подтвердить, что при
таившаяся где-то в морских глуби
нах водородная бомба не представля
ет собой «никакой опасности». По
сол и министр в быстром темпе про
плыли около пяти метров и поспешно 
выбрались на сушу. Эта трагикоме
дия во всех подробностях снималась 
на пленку доброй сотней кино- и фо
торепортеров, чтобы затем продемон
стрировать ее «всему миру».

Ну, что ж! Может быть, здоровье 
посла и министра не пострадает от 
купания, поскольку морская вода 
еще не успела разъесть корпус бом
бы, Но дело не только в опасности 
радиоактивного заражения какой-то 
части Испании или морских вол в 
результате катастрофы , 17 января. 
Дело лаже не только в возможности 
того, что в результате этой катастро
фы мог бы произойти термоядерный

взрыв —  тогда, как писала фран
цузская - газета «Пари-жур», была 
бы уничтожена как Испания, так и 
значительная часть всей Западной 
Европы. Дело еще и в том, что по
добная опасность висит над земным 
шаром ежедневно и ежечасно. День 
и ночь самолеты американской стра
тегической авиации с ядервым ору
жием на борту, находящимся в пол
ной боевой готовности, бороздят воз
душное пространство над Ливией и 
над Норвегией, над Францией и над 
Турцией, над Англией и над Япони
ей, уже испытавшей на себе обжи
гающее дыхание расщепленного ато
ма. И, согласно утверждениям Ва
шингтона, это делается во имя... 
«обеспечения безопасности США и 
их союзников». Хороша «безопас
ность!»

Где гарантия того, что очередная 
катастрофа, может быть, с еще бо
лее страшными последствиями не 
произойдет сегодня или завтра над 
нашей землей? —  спрашивает ли
ванская газета «Ад-дунья аль-джа- 
дида».

Такой гарантии нет и не будет до 
тех пор  ̂ пока США будут навязы
вать «безопасность» по-американ
ски, вместо того чтобы действи
тельно стремиться к укреплению 
международной безопасности. Ведь 
всему миру известно, что «безопас

ность» по-американски —  это не что 
иное, как инструмент, используемый 
Соединенными Штатами для подчи
нения себе своих союзников и «дру
зей». Например, такой союзник 
США, как Франция, давно понял это. 
После катастрофы у Паломареса 
французское правительство потребо
вало от США, чтобы американские 
вооруженные силы, базирующиеся во 
Франции, находились под француз
ской юрисдикцией. Франция настаи
вает, чтобы все операции на ее тер
ритории, в ее воздушном простран
стве и территориальных водах пред
принимались только с ведома фран
цузских властей.

Сейчас, как никогда, отчетливо 
мир сознает, что обеспечения без
опасности каждой страны в отдель
ности можно добиться только путем 
укрепления всеобщей безопасности. 
Вот почему с такой настойчивостью 
раздаются сейчас требования, чтобы 
США перестали играть судьбами на
родов, чтобы небо над землей было 
очищено от атомной смерти, чтобы 
преступными действиями американ
ской военщины вплотную занялись 
все авторитетные международные 
организации, в первую очередь Ор
ганизация Объединенных Наций.

Н. ТУРКАТЕННО,
обозреватель ТАСС.

НЬЮ-ЙОРК. 14 марта. (ТАСС). 
Неудачи Соединенных Штатов во 
Вьетнаме создают «ядовитую и 
порочную» атмосферу в Вашинг
тоне, пишет обозреватель газеты 
«Нью-Йорк тайме» Джеймс Ре
стон».

«Расхождения во взглядах по
вопросу о Вьетнаме широки, глу
боки и... начинают приобретать 
ярко выраженный личный харак
тер, — пишет Рестон. — Эта вой
на не сопровождается обычным 
сплочением вокруг президента».

Рестон отмечает, что «везде за 
границей правительство сталки
вается с хлопотами и неприятно
стями». Обозреватель, в частно
сти. указывает на «трудные ди
леммы», вставшие перед Соеди
ненными Штатами в результате 
последних выступлений президен
та де Голля.

Выступление 
Кваме Нкрумы

КОНАКРИ, 14 марта. (ТАСС). 
Вчера вечером по радио Конакри 
с обращением к народу Ганы вы
ступил д-р Кваме Нкрума. Сделав 
анализ последних событий в стра
не, он призвал ганцев к активной 
борьбе за сохранение достижений 
независимости. Никому, сказал 
Нкрума, «не удастся ликвидиро
вать наших социалистических за
воеваний, социалистического го
сударства, которое мы создали».

Обращаясь к ганцам, Кваме 
Нкрума призвал их «не терять ве- 
РУ в будущее».

Как отметил далее Нкрума, с 
завоеванием независимости Гана 
перестала быть полем безраздель
ного господства иностранных моно
полий. Возврата к прежнему поло
жению быть не может. «Народ, ко
торый в свое время нанес пораже
ние колониализму, — заявил 
Нкрума, — сможет победить и 
неоколониализм».

Положение в округе Мизо
ДЕЛИ, 14 маота. (ТАСС). Индийские 

войска, направленные в округ Мизо 
(штат Ассам) в связи с антиправи
тельственными выступлениями во
оруженных отрядов племени мизо, 
начавшимися в начале этого месяца, 
заняли, по сообщению агентства 
Пресс Траст оф Индиа, город Лунг- 
лех и населенный пункт Чампхаи.

Подразделения индийской армии 
фактически полностью контроли
руют положение в этом районе.

«Все это порождает 
ядовитую н по време
нам порочную атмосфе
ру, которой здесь не 
ощущали уже несколь
ко лет», — пишет в 
заключение Рестон.

Д ем окра ти че ска я  Р еспуб лика  Вьетнам. Г орн яки  
ш ахты  «Ха-ту» в пр ови нц ии  И уангминь возвра
щ аю тся с работы . Эта ш ахта  была сооруж ена  С 
пом ощ ью  С оветского Союза.

(Фотохроника ТАСС),

П о л о ж е н и е  в  И н д о н е з и и !
ПАРИЖ, 14 марта. (ТАСС). В 

Джакарте состоялось заседание 
военного командования, на кото
ром обсуждалось положение в 
стране после передачи президен
том Сукарно политической власти 
командующему сухопутными сила
ми генерал-лейтенанту Сухарю.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Джакар
ты, командующие военными окру
гами получили на совещании ин
струкции генерала Сухарю прове
сти чистку государственных учреж
дений от коммунистов.

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс передает из Сингапура:

Как сообщило радио Джакарты, 
генерал-лейтенант Сухарто прика
зал всем функционерам Коммуни

стической партии Индонезия 
явиться к местному военному 
командованию. Радио заявило, что 
Сухарто дал/им срок- явки — до 
конца, марта. В случае неявки, 
указывалось в передаче, против 
них будут приняты меры.

Радио объявило также, что Су
харто приказал всем политическим 
партиям не принимать- коммуни
стов в члены своих партий.

Сообщается" также’, что новые 
военные власти Индонезии аресто
вали 16 министров кабинета, в том 
числе первого заместителя пре
мьер-министра Субандрио, ’третье
го заместителя премьер-министра 
Салеха. Арестован также видный 
политический деятель Али Састро- 
амиджойо.

ПАМЯТИ ПОГИБШ ИХ
ДЕЛИ, 14 марта. (ТАСС). Мно

готысячная процессия трудящихся 
Калькутты прошла вчера в молча
нии по улицам города, отдавая дань 
уважения памяти тех, кто погиб 
во время все еще продолжающихся 
в штате волнений, вызванных тя
желым продовольственным поло
жением. Процессия была организо

вана объединенным фронтом девя
ти левых партий с тем, чтобы 
продемонстрировать единство наро
да, его боевую решимость и ува
жение к памяти жертв борьбы.

В первых рядах полутора кило
метрового потока людей щля во
семь членов парламента, в том 
числе коммунисты.

Б Е С П О Р Я Д К И  В Ш Т А Т Е  П Е Н Д Ж А Б
ДЕЛИ, 14 марта. (ТАСС). В ство в городе Лудхиана. Докумен-

связи с решением рабочего коми
тета партии Индийский националь
ный конгресс о реорганизации шта
та Пенджаб на языковой основе в 
Амритсаре и ряде других городов 
штата вспыхнули волнения.

По сообщениям агентства Пресс 
Траст оф Индиа, многочисленные 
участники процессий, организован
ных реакционной религиозно-об
щинной партией «Джан сангх», 
разгромили несколько почтовых от
делений и железнодорожное агент-

ты, мебель и другое имущество 
этих учреждений было выброшено 
на улицу и сожжено. ПолиЦйя бы-~ 
ла вынуждена открыть огонь,- в ре
зультате чего пять человек ране
но.

Вчера вечером в городе Джал- 
ландаре введен круглосуточный 
комендантский час: ранее комен
дантский час был введен также в 
ряде других городов штата, охва
ченных беспорядками.

ПОДОГРЕВ ВОДЫ НА Ф Е Р М А Х
о л ь ш о и  р е з е р в э к о н о м и и  к о р м о в

Главны й зо о те хн и к  Н зи н екого  ра йонного  упр авле ни я  сел ьско го  
хозяй ства  Т. Ц ы нгалова в статье «Проблемы малые, а резервы  боль
ш ие», опуб л и ко ва нн о й  ч наш ей газете 10 м арта, ставит вопрос о 
важ ности  подогрева воды для ско та . П ри м ити вны м и  мерам и, у к а з ы 
вает автор статьи , э ту  проблем у не реш ить .

Р едакция обратилась к  и нж е не рам  областного объединения «Сель
хо зте хн и ка »  с вопросом : ка ки м  образом наладить подогрев воды на 
ф ермах, ка ко е  оборудование для этого  имеется? Вот что сообщ или 
нам и нж е не ры  В. Семинин и Я. Д р у ж и н и н .

В НАСТОЯЩЕЕ, время вода 
в автопоилки поступает не

посредственно из скважин- 
Температура ее в зимнее время 
4 — 5 градусов, в летнее— 6 — 8 
градусов. Употребляя воду с та
кой температурой, животные 
расходуют на ее согревание 
внутри организма большое ко
личество питатечьных веществ. 
В сутки корова выпивает при
мерно 40— 50 литров воды. На 
согревание воды, температура 
которой 4-Т-5 градусов, живот
ное затрачивает 1.750 килокало
рий. что составляет около 1.1 
кормовой единицы, или 1,1 кило
грамма концентратов. Если же 
поить коров теплой водой (с 
температурой 20 градусов), то 
на ее согревание будет расходо
ваться 0,6 .кормовой единицы,

или 0,6 килограмма концентра
тов. За 7 — 8 месяцев стойлово
го пеоиода можно сэкономить в 
среднем 126— 140 килограммов 
концентратов на одну голову. 
По области это будут десятки 
тонн сэкономленных концен
тратов.

Как организовать подогрев 
воды в существующих животно
водческих помещениях?

Промышленностью выпу
скается электрический водопо-. 
догреватель ВЭТ-ЗСЮ, который 
предназначен для подогрева во
ды на животноводческих фер
мах. Такие водоподогреватели 
имеются на базе «Сельхозтех
ника». Вода в него поступает 
из водопровода е давлением до 
3 атмосфер, Работает водопо- 
догреватель от сети трехфазно

го тока на 220— 380 вольт. Для 
нагрева воды служит нагрева
тельный элемент. Степень на
грева воды регулируется тер
морегулятором, который вык
лючает элемент при достижении 
заданной температуры и вклю
чает его при охлаждении воды.

Техническая характеристика 
водоподогревателя такова: ем
кость резервуара 200 литров, 
потребляемая мощность — 5,4 
киловатта, время нагрева воды 
до 22 градусов — 1 час 20 ми
нут, высота нагревателя — 1,65 
метра, sec — 250 килограммов.

Подогрев воды на фермах 
для крупного рогатого скота и 
свиней можно производить элек
трическими водоподйгреВателя- 
ми ВЭТ-200, врезав их в сеть 
внутреннего водопровода, как 
показано на рисунке. Подогрев 
роды по этой системе можно 
производить при наличии надеж
ного электроснабжения.

В тех случаях, когда нет на
дежного электроснабжения, по
догрев воды . следует. произво
дить по другой схеме. Горячая 
вода при температура 80 гра
дусов от водонагревателя

Схема электроподогрева воды в коровнике на 200 голов.
1. Электрический водоподогреватель ВЭТ-200. 2. Водопровод-2. 

3. Водопровод-1.

«Энергия-3» по водопроводу 
поступает в смеситель, где пе
ремешивается е холодной водой 
до 22 градусов. В водонагрева
теле «Энергия-3» вода нагре
вается паром от нотда КВ-300. 
Измерение температуры воды, 
предназначенной для поения.

Производят термометром, - уста
новленным на смесителе.

Смеситель представляет со
бой трубу большего диаметра. 
Он оборудован двумя вентиля
ми, способными . регулировать 
количество подавземой горячей 
К холодной воды.

X
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В ы б и р а й  с е б е ,  д о р о г у ,

В Ы П У С К Н И К !

— Хорошо у нас тут в пору 
цветения, — говорит Любовь Ва
сильевна. — Прошлой весной ябло
ни впервые набрали полный цвет. 
Под ними фотографировались на
ши выпускники, расставаясь со 
школой.

каждого молодого работника. А 
у нас заочно учатся единицы. 
Окончившие восемь классов, как 
правило, на этом ограничиваются. 
Отпугивают ребят и неорганизо
ванность, низкая трудовая дисцип
лина, с которыми, что греха таить,

ведь хорошо бы школьникам- 
старшеклассникам, да и другой 
сельской молодежи знать, сколько 
в ближайшие годы понадобится 
родному колхозу различных спе
циалистов, как будет развиваться 
его хозяйство. У большинства уча-

КОГДА ЗАЦВЕТУТ ЯБЛОНИВ школьной мастерской пахнёт 
бензином и железом. У одиннад
цатиклассников идут занятия по 
слесарному делу. К цветной схеме 
подходит крепкий, широкоплечий 
паренек. Отвечает он уверенно и 
обстоятельно. Трактор и комбайн 
Владимир Верещагин знает не 
только по таблицам и учебникам. 
Весной вместе с другими старше
классниками водил он трактор по 
полям, а осенью работал помощни
ком одного . из лучших комбайне
ров колхоза «Коммунист» Ивана 
Никаноровича Пешкичева. На 
уборке урожая заняли они вто
рое место.

Помощником комбайнера рабо
тал также одиннадцатиклассник 
Николай Балохонов и другие ребя
та. Членов школьной производст
венной бригады встретишь и в мас
терских отделения «Сельхозтехни
ки». Они ремонтируют автомобили, 
тракторы и другую технику.

Готовит Новониколаевская шко
ла И электромонтеров. От них и 
во время учебы реальная отдача 
родному селу. Вместе с колхозным 
электриком ребята заменили элек
тропроводку на фермах, ведут 
монтаж электропроводки во вновь 
построенных помещениях.

По вечерам в школе ярко за
горается электричес1во. А совсем 
недавно лампочки горели тускло, 
вполнакала, заниматься было труд
но. Директор школы Алексей Ива
нович Самойлов предложил стар
шеклассникам:

— Нужно нам подключиться к 
государственной электросети.

Заготавливали и вывозили стол
бы, копали ямы, подбирали провод. 
Многое приходилось переделывать 
заново, опыта было мало. Но 
своего добились.

В столярной мастерской светят
ся янтарем, пахнут свежеостру- 
ганным део шом ульи. Мастерили 
их семиклассник Коля Кислицнн, 
шестиклассники Ваня и Витя Саф
роновы. Дима и Вася Пьянковы.

— Эти ульи особенные, много
корпусные. — объясняют ребята, 
— мы их делали по чертежам из 
журнала «Пчеловодство».

Пчеловодством новониколаев

ские школьники «заболели» не
сколько лет тому назад. На кол
хозной пасеке дела шли плохо, 
меда получали мало, пчелы гиб
ли. Учителя и ученики решили: 
поможем колхозным пчеловодам. 
Правда, дело новое, но взялся за 
него руководитель производствен
ного обучения Николай Анисимо
вич Кузьменков, а он — мастер 
на все руки. Перевели пасеку на 
новое, более подходящее для нее 
место. Посеяли рядом гречи
ху, начали изучать другие медо
носные растения. Построили ом- 
шанник, сторожку. Установили на 
пасеке дежурство. Вася Ягушкин, 
Коля Глинский, Володя Кустов, 
Коля Комлев увлеклись пчеловод
ством по-настоящему. И когда 
сдал колхоз государству более по
лугора тонн меда, труд юных пче
ловодов оценили все.

После того как дела у колхоз
ных пчеловодов пошли лучше, 
школьный коллектив решил соз
дать свою пасеку.

...Мы стоим с преподавателем 
биологии Любовью Васильевной 
Андреевой у окна, выходящего на 
просторную школьную усадьбу.

— Видите чуть заметный буго
рок? — говорит она. — Это под 
снегом наша новая теплица. Строи
ли ее ребята с преподавателем 
труда Георгием Федоровичем Ко
вальчуком. Почти все готово, 
стеллажи засыпаны землей с пе
регноем. Весной начнем посев. А 
вот наши яблоньки, а там — пруд.

На пришкольном участке летом 
был заложен овощной севооборот. 
На коллекционном участке выра
щивали лен. ячмень, редис, бобы, 
гречиху, просо. Проводили сорто
испытания семи сортов картофеля, 
трех сортов помидоров. Целые дни 
проводили ребята на участке, под
кармливали молодые яблони, по
лоли, поливали овощи.

Сразу же за участком — шесть 
гектаров земли, на которой рабо
тали старшеклассники, члены про
изводственной бригады. За ними 
были закреплены участки, техни
ка.

Кажется, в школе немало де
лается для того, чтобы ученики 
полюбили сельскохозяйственный 
труд.

— Много выпускников остается 
на работу в селе? — спрашиваем 
мы председателя колхоза А. Р. 
Хохлова. И слышим неожиданный 
ответ:

— Остаются, но немногие.
Александр Родионович начина

ет припоминать имена. Их в самом 
деле немного.

Леонид Кустов работает в Верх
ней Курье, собирается нынче 
уехать в город. Ирина Корченкина 
и Галя Вишнякова после оконча
ния восьми классов работают на 
ферме. Есть еще несколько чело
век, и, пожалуй, это все.

Как правило, получив докумен
ты об окончании школы, молодые 
люди прощаются с селом. Далеко 
не все попадают в институты и 
техникумы, некоторые остаются в 
городе на работе; к которой не осо
бенно лежит душа, терпят трудно
сти с квартирами, с бытом. И все- 
таки держатся за город. В чем же 
причина?

Конечно, руководит теми, кто 
во что бы то ни стало стремится 
в город, не только юношеская ро
мантика. стремтение «повидать 
свет». Об этом мы беседуем с ди
ректором школы Алексеем Ивано
вичем Самойловым. Он работает в 
Новониколаевке второй десяток 
лет. Село свое любит, хорошо зна
ет его жизнь.

— Ребята охотнее оставались 
бы в родных местах, если бы ви
дели для себя перспективы роста, 
— размышляет он вслух, — если 
бы в колхозе заботились о судьбе

приходится сталкиваться им в кол
хозе. Опять же ''акая неувязка: 
готовим мы, например, электро
монтеров, а работы им пока в кол
хозе нет. Электрифицировано хо
зяйство слабо, из-за этого в жи
вотноводстве много техники про
стаивает. Плохо оснащены колхоз
ные . мастерские.

Конечно, заработки в колхозе 
сейчас неплохие, но не только о 
хлебе насущном думает молодежь. 
В самой Новониколаевке уже не 
первый год говорят о строитель
стве нового клуба, но дальше раз
говоров дело не идет. Клуб и кон
тора колхоза здесь помещаются в 
бывшей сельской церкви. Нужны 
клубы в Караколе, в Нижней 
Курье и других бригадах. Но куль
турное и бытовое строительство в 
колхозе «Коммунист» пока счита
ется делом третьестепенной важ
ности. И немудрено, что моло
дежь жалуется: негде провести
свободное время, скучно на селе.

Руководители колхоза считают, 
что с кадрами они работают не
плохо. Механизаторов хватает, 
для них организован в этом году 
всеобуч. А  когда возникает пот
ребность р людях, берут тех, кто 
«не сработался» в соседних лес
промхозах или в городе. Но на са
мом деле не все так гладко и хо
рошо с кадрами в колхозе. Трак
торы здесь работают чаще всего 
в одну смену, используются далеко 
не все машины и механизмы. Зна
чит, механизаторы в колхозе не 
будут лишними. Недавно, когда 
понадобилось послать людей на 
учебу в школу механизаторов, 
пришлось руководителям колхоза 
развести руками— не набралось у 
них шестерых человек с необходи
мым восьмилетним образованием. 
Послали несколько человек с 
пятью классами за душой.

Нет в работе с кадрами перспек
тивы на несколько лет вперед. А

щихся родители хлеборобы, меха
низаторы и животноводы, но все- 
таки пропаганда сельскохозяйст
венных профессий среди школь
ников нужна. Совместные- вечера 
чествования передовиков произ
водства, беседы инженеров, агро
номов, зоотехников, конечно, при
несли бы пользу.

Чтобы привить ребятам вкус к 
агрономии, в школе решили вме
сте с колхозом создать агрохими
ческую лабораторию. Это принес
ло бы пользу и колхозу. Но о ла
боратории поговорили и забыли.

При школе создан совет производ
ственного обучения, в который 
входят вместе с педагогами руко
водители колхоза, специалисты 
сельского хозяйства. Этот совет 
мог бы помочь выпускникам в вы
боре профессии. Но в 1966 году 
члены совета еще не собирались, 
а работа с выпускниками совсем 
выпала из их поля зрения. С ребя
тами до последнего времени никто 
не беседовал; о профессиях. Из 
разговора с выпускниками видно, 
что у многих представление об 
учебных заведениях, о будущих 
специальностях довольно туман
ное.

***
...Спят под снегом молодые яб

лони. Но солнце в полдень уже на
чинает пригревать, на крашеном 
школьном крыльце остаются сы
рые следы. Недалёко время, когда 
покроются яблони белым цветом и 
подойдут к „ним торжественные, 
чуть грустные девушки и ребята, 
чтобы запечатлеть на фотографии 
еще один выпуск . Новониколаев
ской школы.

Все ли сделали вы, старшие, 
умудренные опытом люди, чтобы 
молодые выбрали себе правиль
ный жизненный путь?

И. СИНЯЁВА.
Асиновский район.

Скоро на экраны области выйдет новый художественный 
фильм «Двадцать лет спустя».

НА СНИМКЕ — кадр из этого фильма.

Медали В Д Н Х  — пчеловодам
Из М осквы  приш ло сообщ ение: Ком итет Совета В ы ставки  дости

ж е н и й  народного хозяй ства  СССР за д остигн уты е  успехи  в 1965 году 
наградил серебряной медалью и денеж ной прем ией в размере сто 
рублей пчеловода колхоза  «Победа» Б акч а р ско го  района А лексина  
Н иколая Д м итриевича , по лучи вш его  от каж д ой  пчелосемьи по 102 
кил ограм м а меда.

Пчеловоды колхоза  «Заветы Ильича» этого  ж е  района Слабнин 
К и п р и я н  А ндреевич и Терентьев Н иколай  Н икиф орович, получивш ие 
по сто кил ограм м ов  меда от каж д ой  пчелосем ьи, награж д ены  брон
зовы м и  медалями и денеж ны м и прем иям и по пятьдесят рублей.

Всего в м инувш ем  год у  с па сек А лекси на , Слабнина и Терентьева 
по ступ и л о  245 центнеров вы со ко ка чествен н ого  си б и рско го  меда.
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35  ЛЕТ Н А СЦЕНЕ
Тридцать пять лет отдал сцене артист Томского'музыкально-дра

матического театра Николай Николаевич Крыжановский, За это 
время он создал десятки интересных, запоминающихся образов, 
сам поставил несколько оперетт. За заслуги в области театрально
го искусства Президиум Верховного Совета РСФСР наградил Нико
лая Николаевича Крыжановского почетной грамотой и присвоил 
ему звание заслуженного артиста республики.

На прошлой неделе коллектив музыкально-драматического теат
ра проводил Н. Н. Крыжановского на пенсию. Много теплых слое 
сказали Николаю Николаевичу его товарищи по работе, предста
вители театральной общественности.

И. ТИМОШНИКОЗ.

В н и м а н и е :  работает л у ч !
В новой экспозиции, 

подготовленной к XXIII 
съезду КПСС в павиль
оне «Машиностроение» 
ВДНХ СССР, впервые 
можно будет увидеть 
целое «семейство» со
ветских квантовых ге
нераторов.

Вот стоят они ря

дышком в зале оптико
механической промыш
ленности —  скромные 
пд внешнему виду, но 
замечательные по сво
им возможностям лазе- 
ры-«волшебники». И 
кажется, что они толь
ко-только сошли со

страниц фантастиче
ских романов.

Возможным стало 
теперь получать неви
данную концентрацию 
световой энергии на 
определенном узком 
участке. Остронаправ
ленная . фокусировка

мощного светового пуч
ка обладает чудодейст
венной силой. В па
вильоне можно увидеть 
приборы, которые от
лично сваривают такие 
тугоплавкие металлы, 

как молибден, ванадий 
и другие. Это рубино

вые лазеры СУ-1, 
УЭЛ-2, УЭЛ-20. С их 
же помощью быстро, в 
до'ли секунды, пробива
ются отверстия в дета
лях из самых прочных 
металлов и сплавов.

МЛС-1 — кванто
вый генератор с мик
роскопом, Он способен

с ювелирной точностью 
калибровать отверстия 
в фильтрах, предназ
наченных для протяги
вания тончайших во
локон. Под стать ему и 
медицинский лазер. Он 
выполняет еще более 
тонкую работу. Его 
волшебный луч испо’ль- 
зугот при проведении 
сложнейших глазных 
операций.

Одному из кванто
вых генераторов дали

поэтическое название 
«Клен». У этого газо
вого лазера, который 
найдет применение в 
телевидении и связи, 
ярко-зеленый луч.

«Квант» — так на
зывается небольшой 
приборчик, позволяю
щий определять рас
стояния до двух кило
метров с точностью 
плюс— минус два сан
тиметра. Он крайне 
нужен при прок’ладке

каналов, дорог, на 
маркшейдерских и дру
гих работах.

Квантовые генерато
ры появились недавно, 
но уже нашли разно
образное применение в 
народном хозяйстве. 

Первая в нашей стране 
выставка лазеров — 
свидетельство новых 
больших успехов со
ветской науки и техни
ки.

(Корр. ТАСС).

ПОГОДА
16 марта по Томской области 

ожидается небольшая облачность, 
без осадков, ветер северо-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура днем — 14— 19 градусов 
мороза.

В Томске— небольшая облач
ность, без осадков, ветер северо- 
западный, 5— 10 метров в секун
ду, температура днем — 14— 16 
градусов мороза.

17— 18 марта— без осадков, ве
тер слабый, температура ночью 
25— 30 градусов, днем — 8 — 13 
градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В

Вечера классической музыки
Любовь к гениальной музыке 

Бетховена привлекла на днях 
большую аудиторию в концерт
ный зал областного лектория, 
где состоялся вечер бетховен- 
ских сонат в исполнении лауре
ата Всесоюзного и Междуна
родного конкурсов Арнольда 
Каплана.

Пианист исполнил ряд сонат, 
объединенных единым разви
вающимся героико-трагическим 
содержанием. В ранней сонате 
№  1 А. Каплан выявляет черты 
зрелого стиля Бетховена. Это 
ясно ощущается в первой ча
сти и особенно в адажио, 
«спетом» с большим благородст
вом, и менуэте, прозвучавшем 
просто, как народная песня. Од
нако в драматическом финале 
пианист несколько стушевывает 
контрасты аккордовых «возгла
сов».

В сонате № 17, пожалуй, 
лучше всего удалось финальное 
рондо (аллегретто): здесь были 
достигнуты органичность мело
дических линий, теплота инто
нации. На наш взгляд, не сов
сем правильно было раскрыто 
содержание главной партии в 
первой части сонаты. Мотор- 
ность в исполнении аллегро не 
дала услышать интонации стра
дания и мольбы. Исчезла дра
матургическая конфликтность 
между ее элементами (ларго и 
аллегро),, основанная не только 
на внешнем темповом .противо
поставлении.

Соната, названная Бетхове
ном «Патетической», рисует 
непримиримую борьбу между 
судьбой и человеком. Убеди
тельно исполнил А. Каплан пер
вую . часть, полную стремитель
ности и волевого напора. Побоч
ная партия в ней звучала свет
ло и изящно. Передав возвы
шенно-созерцательную красоту 
анданте кантабиле, пианист с 
юношеским обаянием и взвол
нованностью трактует финал 
(рондо) сонаты.

Тонкое проникновение в поэ
тическую сущность бетховен- 
ской музыки отличало исполне
ние «Лунной сонаты».

Первую часть знаменитой 
«Аппассионаты» А. Каплан про
водит мужественно, в едином 
темпе. Тема анданте кон мото 
была сыграна глубоким звуком, 
просто и строго. Кульминация 
в финале, наполненном стихий
ной силой, была логичной и 
мощной.

Великолепная техника А. 
Каплана, тонкость фразировки, 
обширное владение колористиче

скими возможностями инстру
мента предопределили успеш
ное исполнение им Второго 
концерта Ф. Листа (ля-мажор) 
с симфоническим оркестром 
Томской областной филармонии 
под управлением нового главно
го дирижера оркестра Игоря 
Ковалева. Переливающиеся фи
гурации и каскады виртуозных 
пассажей, певучая кантилена и 
тончайшие импровизационные 
каденции, мощные аккорды во 
всех регистрах —  все это было 
окрылено романтической при
поднятостью, артистичностью 
исполнения. Здесь хорошо зву
чал и оркестр: то достаточно
тактично поддерживая солиста, 
то выступая во всем блерке и 
великолепии красок.

Большой интерес вызвало ис
полнение «Рапсодии н а . тему 
блюз» для фортепьяно с орке
стром современного американ
ского композитора Джорджа 
Гершвина. Интонационная сфе
ра этого произведения насыщена 
негритянским фольклором. Если 
звучание оркестра, дополненное, 
кстати, саксофонами, в основ
ном отвечало образному строю 
этого интересного произведения, 
то партия солиста (А. Каплан), 
казалось, все еще находилась 
под влиянием листовской кон- 
цертности, ей явно недоставало 
необходимых «рубато», акцен
тов, четкого ощущения стиля, 
свободы исполнения.

В концерте успешно прозву
чала первая симфония «Зим
ние грезы» П. И. Чайковского. 
В первой части «Грезы зимнею 
дорогой» И. Ковалеву удалось 
достичь образности в передаче 
различных чувств и настроений, 
картин природы. Поэтично, теп
ло и по-русски широко прозву
чала вторая часть. Здесь за
помнилось пластичное и очень 
красивое звучание главной те
мы у виолончелей. Лирическую 
сферу симфонии удачно допол
нили по-детски ласковые моти
вы, окаймляющие скерцо, и по- 
юногаески обаятельный, плав
ный вальс середины части. Не
сколько проиграла в вырази
тельном и ансамблевом отноше
нии картина народного празд
ника финала симфонии. Здесь 
сказалось форсирование звуч
ности медных духовых.

Дирижеру И. Ковалеву свой
ственна активная. энергичная 
манера дирижирования в соче
тании с разумной собранностью 
жестов. Это дирижер, обла
дающий стилевой чуткостью и 
несомненным артистизмом.

Д. ОРЛОВ,

В ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ, g
□ ПРИГОРОДНЫХ ХОЗЯЙСТВ! g
□ g
п Томская областная санитарно-эпидемиологическая станпия с о
□ 15 марта проводит авиаопылительные работы по унич- В
В тоженяю клеща— переносчика энцефалита в окрестностях еле- g 
В дующих пунктов Томского района: с. Лучаново, Писарево, дом g 
В отдыха «Ключи», Самусьский затон, станция Басандайка g 
В (34 км). g
g Следует убрать иля укрыть фураж. 2— 2 g
ОшоппапппаасшсшаапоасшсшсшооасюасшаааоаостааопааопоаЕшпопоппрпастстасюбз

РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ

от граждан г. Томска и области на капитальный и текущий 
ремонт жилых домов и надворных построек, устройство отопле
ния, канализации, проведение водопровода в жилых зданиях, а 
также на мичуринских участках, изготовление щитовых садо
вых и дачных домиков, строительство гаражей, монолитных 
памятников, изготовление парниковых рам, облицовку стен в 
санузлах глазурованной плиткой, установку ванн.

Управление приступило к заключению договоров на выше
перечисленные работы. Подрядчик имеет в наличии все необхо
димые материалы.

Здесь же требуются- ирорабы. мастера, прораб-сантехник, 
бухгалтер расчетной группы, плотники, столяры, штукатуры, 
маляры, каменщики, печники, кровельщики, разнорабочие, 
грузчики, столяры-мебельщики, электромонтеры.

Обращаться: г. Томск 50, улица Шишкова, 20, телефон 
№ 62-15. 2 — 2

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
16 марта —  «Тети и дяди».
17 марта «М адридская сталь».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
16 и 26 марта перед началом спек

таклей, в антрактах и по окончании 
— тан ц ы . Играет эстрадный оркестр.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Проверено —
м ин нет» — 9-30, 11-15, 13, 14-45, 
16-30, 18-15, 20, 21-45,
М алый зал — «П охититель пер
си ко в»  — 9-30. 11-20, 13-10, 15.
16-50, 18-40. 20-30, 22-20. Ф ильм  
для взрослых.
Зал ки н о х р о н и ки  — « А ку -А ку»
— 10-40, 13-25, 16-10, 18-55, 21-40. 
«Человек и атом» — 9-30, 12-15,
15, 17-45. 20-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «П роверено — 
м ин нет» — 9, 10-45, 12-30, 14-15,
16. 17-45. 19-30, 21-15. На удли
ненном сеансе демонстрируются 
фильмы «Будни одной стр о й ки » , 
«Поэзия об ы кновенного» , «На 
старте  — сильнейш ие».
Зелены й зал — «П охититель 
персиков»  — 9-30, 11-20, 13-10.
15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.

. Фильм для взрослых.
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Ж енщ ины » —
9-20, 11-15, 13-10, 15-05, 17, 18-55, 
20-50, 22-35. Ф ильм  для взрое- 
лы х.
М алый зал — «Проверено — 
м ин нет» — 9-15, 11-10, 13-05, 15. 
16-55, 18-50, 20-45. 22-36.

«ПИОНЕР»
— «Город мастеров» — 9-30. 11-10, 
12-50, 14-30. 16-10. «Ноэль Ф ор- 
тю на» — 17-50. 19-50, 21-50.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Лебедев пр отив  Лебедева» —-
— 17, 19. 20-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Ж енщ ины » — 16, 18, 20, 22.

Томскому сельскохозяйственно
му техникуму на постоянную пре
подавательскую работу требуется 
инженер-механик по тракторам и 
сельхозмашинам.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 19, заочное отделе
ние. 2— 2

Томскому маслохолодильнику на 
постоянную работу требуются: эко
номист-нормировщик, товаровед 
материальной группы, бухгалтер, 
секретарь-машинистка (со стажем 
работы), грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 88, телефон 51-12, 
к директору. 2— 2

Томскому областному комитету 
ДОСААФ требуются: экономист,
инструкторы, преподаватели по 
электрооборудованию и двигате
лям внутреннего сгорания, авто
слесари, водолазы, кочегары.

Обращаться: г. Томск 1, пло
щадь имени В. И. Ленина, 3, те
лефон № 42-34.

На постоянную оабптх срочнг 
требуются: электромойтеры в пе 
хи, слесари-инструментальщики, 
фрезеровщики, слесари-ремонтни
ки, расточник, технологи цеха 
производственные мастера, убор
щики производственных помеще
ний.

Обращаться! г. Томск 12. улица 
Чуйская, 25, отдел кадров. 3 — 3

: ТОМСКИЙ МУЗДРАМТЕАТР
23 марта в клубе железно

дорожников
А. Штейн 

«ВДОВЕЦ».
| Драма в 2-х действиях.
; Начало в 19 час. 30 мин.
; Открыта предварительная

продажа билетов в кассе клуба 
; железнодорожников.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕ
ЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ. ОРГАНИ
ЗАЦИЙ г. ТОМСКА и ОБЛАСТИ

Томский пуско-наладочный уча
сток тоестз «Сибэ.пентромонтаж» 
ЗАКЛЮЧАЕТ ДОГОВОРЫ на 
выполнение пуско-наладочных ра
бот электрооборудования (элек
тропривод. электроавтоматика, 
электроснабжение)' вновь строя
щихся объектов v яа профилакти
ческие проверки ч испытания дей
ствующего оборудовгния. За вы
полненные работы оплата произво
дится по актам формы №  2.

За справками обращаться по 
адресу: г. Томск 50, абонемент
ный ящик 143, телефон Ко 63-98.

Томскому шпалопропиточному 
заводу срочно требуются: грузчи
ки-стропальщики. машинисты ба
шенных и козловых кранов, сле
сарь-сливщик.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск 24. улица
Трудовая, 20. остановка автобуса 
Ко 2 «Шпалопропиточный завод», 
телефон 39-38. 3— 3

Томскому областному производ
ственному управлению по заго
товкам молока и молочной про
мышленности срочно требуются 
бухгалтеры на самостоятельный 
баланс для оаботы в районах об
ласти и бухгалтер-ревизор для ра
боты в управлении.

Обращаться- г Томск. улица 
Казанская, 36, телефон 44-31.

Томской конторе Госбанка на 
постоянную работу требуются: 
бухгалтеры, инкассатор, кладов

щик, курьер: для работы в Тегудь- 
детском и Зырянском отделениях 
— кредитные инспектора.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 109. в отдел кад
ров, телефэь -Mb 65-72.

Завод «Сибэлектромотор» при
глашает на работу: формовщиков, 
обрубщиков в литейный цех. тока
рей, фрезеровщиков, слесарей по 
ремонту оборудования, электро
монтеров, штамповщиков, маляров- 
штукатуров, плотников, модельщи
ка по дереву, подсобных рабочих, 
инженера или техника по вентиля
ции, машинисток, кассиров.

Обращаться в отдел кадров еже
дневно. с 14 до 17 часов, по адре
су: г. Томск 27, улица Енисейская, 
38. 2— 2

Подшипниковый завод пригла
шает на работу: учеников токарей- 
операционников, шлифовщиков, 

слесарей-сантехников, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, электриков, фрезеровщи
ков, кузнецов-штамповщиков, шту
катуров, маляров, каменщиков, 
плотников, кочегаров, уборщиц и 
разнорабочих.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск 2, Север
ный городок, отдел кадров, еже
дневно, с 8 час 30 мин. до 16 час. 
30 мин. 3 — 1

Спецуправлению треста «Том- 
лесжелдорстрой» для работы в гор. 
Томске требуются: автокрановщик, 
диспетчер гаража, дипломирован
ные газоэлектросварщнки.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Нижне-Луговая, 37, телефон 

№ 66-46 (остановка автобуса №  4 
«Переулок Просторный»),

2 — 1

Тресту «Томлесстрой» в отдел 
снабжения на постоянную работу 
требуются: инженеры, техники-
строители, грузчики и рабочие- 
строповщяки.

Оплата по договоренности.
Обращаться: г. Томск 3, Кузнеч

ный взвоз, 12.
3 — 1

Томскому заводу фруктовых 
вод требуются: грузчики, экспеди
тор, техничка.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Белинского, 58.

2 — 1

Томскому хлебозаводу №  1 тре
буются: кочегары, дежурные сле
сари, грузчики на погрузку хлеба, 
грузчики в отдел снабжения, тех
нички, рабочие в хлебный и бара
ночный цехи.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск 1, пло
щадь имени В. И. Ленина, 2, отдел 
кадров. 3 — 1

Томский горкомхоз приглашает 
на работу инженера или техника- 
дорожника.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 73, комната 
63, телефон 33-10.

Специализированному монтаж
ному управлению по механизации 
животноводческих ферм на посто
янную работу требуются: слесари- 
сантехники, электросварщики и га- 
зоэлектросварщики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Дормаш, 

улица Ракетная, 1 (автобус №  3, 
остановка «Дормаш»).

2 — 1

Томскому почтамту на постоян
ную работу требуются: почтальо
ны, доставщики телеграмм, поч
тальоны по сопровождению почты, 
электромонтеры, мотороллерист, 
рабочий, столяр.

Почтальоны обеспечиваются
бесплатной спецодеждой, формен
ным обмундированием в рассрочку 
со скидкой 30 процентов.

Зарплата от 63 до 80 руб. в ме
сяц.

Обращаться: г. Томск 50, прос
пект имени Ленина, 93, отдел кад
ров. 2 — 1

Лесоперевалочной базе требует» 
ся на временную работу бухгал
тер.

Зарплата 90 руб. в месяц. 
Обращаться: г. Томск 9, улица! 

Водяная, 90.
2 — 1!

Заводу строительных материа
лов требуются: инженеры и техни
ки— строители, горняки, тепло
энергетики, силикатчики, шофе
ры, рабочие в цехи.

Одинокие обеспечиваются жилой 
площадью.

Обращаться: г. Томск 34, улица! 
Нахимова, 11, отдел кадров и Ир
кутский тракт, кирзавод ЛЬ 3.

Томская областная база «Сель
хозтехника» приглашает на работу 
юрисконсульта.

За справками обращаться по те
лефону №  66-89, к старшему юри
сту.

Здесь же требуются: грузчики, 
кладовщики, упаковщицы на скла
ды автомобильных и тракторных 
запасных частей, на строительство 
— техники-строители на должность 
мастеров, каменщики, штукатуры, 
механик по механизации погрузо- 
разгрузочных работ.

Справки можно получить по те
лефонам №№ 35-94 и 22-62.

3 — 1

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики и автома
тики при Томском политехниче
ском институте требуются- элек
тромонтеры и гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2-а, корпус 
11, отдел кадров.

3 — 2

Грузовому автохозяйству № 4 
требуются: шоферы, слесари и ав
томеханики.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Пролетарская, 38.

3 — 2

Телеф оны: ответ, сенретаря — 31-19, 
секретариата — 42-40: отделов? ^но- 
тий н ой  ж и зн и  — 52-23, пропаганды  
•7-47-45, поом ы ш ленности , строитель
ства и тран спо рта  — 37-75, сельско
хозяйственного  — 37-39, н а уки  и 
ш кол  — 42-46, сове тско го  строи rem*- 
ства и 5ь<та — 37-77, пиг»»* » олб- 
сел ько ровской  сети ~  37-38 и 31 47, 
инф орм ации — 51-61, бухгалтер**» *• 
Отдела о б т я ог,<,ний  — 37-36. стеног па-
•Ьмг тик — "2-02

г .  Т о м ск  50, ти п ограф и я  Ne 2 «Крас
ное знамя».

K3O0376 З аказ Л6 974»
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